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Внимание контрольным цифрам.
Еще на майском пленуме окружной комитет ВКП(б) поставил перед райкомами и®*'' 

ячейками вопрос о подготовке к новому производственному году. Одним из решающих 
моментов этой подготовки является проработка контрольных цифр промышленности на 
1929-30 год. Опубликованные Госпланом контрольные цифры народного хозяйства на 
1929-30 год говорят о том, что промышленность СССР должна будет развиваться еще более 
быстрым темп эм, чем в 1928-29 году. Это увеличенное задание основано на результатах 
работ текущего года, которые даже за неполный год убеждают нас в том, что мы успешно 
справимся с выполнением программы 1928-29 года и что мы при этом далеко еще не полно
стью используем все наши возможности технического, организационного и социального 
порядка. С таким положением мы встречаемся и в промышленности Урала, в частности, 
Свердловского округа. Предварительные данные говорят о том, что промышленность 
Свердловского округа по количественным показателям (производственная программа) 
выполнит почти целиком свои производственные планы, несмотря на то, что по качествен
ным показателялі во многих случаях задание не выполнено: разрыв в росте производитель
ности труда и зарплаты, излишек рабочей силы, что в значительной степени обусловило 
неудовлетворительное снижение себестоимости. Нет никакого сомнения в том, что и у нас 
в Свердловском округе имеется еще много возможностей для того, чтобы на предстоящий 
хозяйственный год взять больший темп в работе промышленности. Вот почему почти все 
отрасли промышленности: Уралмет, Уралцветмет, Ураласбест, Уралтекстиль, Стромтрест 
и т. д. в своих контрольных цифрах показывают больший процент роста производства по 
всем показателям, чем это было в 1928-29 году.

Несмотря на ряд громадных недочетов в нашей работе, первый год пятилетки'нас 
многому научил. Мы уже начинаем вырабатывать иные методы работы; работники каждого 
предприятия чувствуют больше ответственности за ход производства, в работе замечается 
большая четкость и т. д. Особенно богатый опыт дало нам социалистическое соревнование, 
при помощи которого мы открыли один из могущественных рычагов социалистического 
строительства, именно—сознательное участие масс рабочих в деле улучшения промыш
ленности, в деле усвоения новых методов работы, свойственных задачам индустриализа
ции нашей страны. Тем более мы обязаны, проектируя контрольные цифры на 1929-30 год, 
предварительно обсудить их со всеми рабочими, которые должны их хорошо знать и на 
основе своего опыта подвергнуть тщательной критике. Хозяйственные органы должны 
внимательно прислушаться к голосу рабочих, взвесить все их указания и все, что окажется 
полезным, принять в расчет при окончательной верстке контрольных цифр. На пред
приятиях сейчас идет обсуждение контрольных цифр. Однако, подготовка, к этому обсу
ждению оказалась не на должной высоте. Что особенно не хорошо, это неясность в отно
шении себестоимости. Некоторые хозяйственники не знают еще хотя бы приблизительно 
того, что может дать предприятие по себестоимости в текущем году, а потому и цифры 
на 1929-30 год по себестоимости страдают необоснованностью, причем обычно берутся
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цифры с явным понижением против действительных возможностей. Причем,хозяйствен
ники спокойно заявляют, что если цифры взяты с понижением, то трест все равно увели
чит. Такой подход вреден в двояком отношении: во-первых, задача предварительного со
ставления контрольных цифр самими предприятиями заключается в том, чтобы помочь 
тресту и другим планирующим организациям выявить на каждом заводе конкретно все 
возможности более быстрого развития данного производства, а таким легкомысленным 
подходом мы только в вводим заблуждение наши органы,а во-вторых,если мы дадим заряд
ку на пониженную программу и обсудилі ее вместе с рабочими,то хотя трест и поправит нас, 
но со стороны рабочих будут справедливые нарекания за то, что раньше им говорили 
одни цифры, а потом другие. Вот почему с точки зрения выявления всех наших возможно
стей контрольные цифры заранее на месте самими рабочими должны быть исправлены.

Другой большой недостаток работы над контрольными цифрами заключается в том, 
что редко кто при их составлении учитывает переход на непрерывную производственную 
неделю, который должен сыграть, как это видно из контрольных цифр Госплана, решаю
щую роль в повышении темпа развития промышленности. Надо прямо сказать, 
что у нас вопрос о непрерывной производственной неделе нисколько еще не поставлен на 
практические рельсы, а его необходимо сейчас же прорабатывать вместе и в непосредствен
ной связи с контрольными цифрами. Ведь, с введением непрерывной производственной не
дели связан целый ряд других вопросов: увеличение рабочей силы, приспособление работ 
наших политико-просветительных и культурно-бытовых учреждений к условиям непре
рывного производства и т. д. Все это вопросы нынешнего дня и надо их обсуждать сейчас.

Особенное внимание контрольным цифрам и всем вопросам, связанным с ними, долж
ны уделить профессиональные союзы, которые в действительности должны стать лицом 
к производству. Они должны учесть, что на них лежит непосредственное руководство со
циалистическим соревнованием, которое есть основной источник для повышения произво
дительности труда и успешного выполнения производственных планов. Они 
должны быть неустанными контролерами по выполнению правительственных указа
ний об изобретательстве, они должны тщательно следить за выполнением закона о произ
водственных совещаниях. Все это должно заставить профсоюзы самым внимательным об
разом отнестись к тем контрольным цифрам,которыесейчас обсуждаются на предприятиях.

Необходимо всем организациям: партийным, профсоюзным, хозяйственным и комсо
мольским позаботиться о том, чтобы контрольные цифры были продуктом коллективной 
мысли всех рабочих и чтобы обсуждение их шло под лозунгом дальнейшего усиления темпа 
социалистического строительства. , ; ,

,,Поправка“ рабочего класса к «ученым» выкладкам правых*оппортунистов.
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М. ЛАИ ГЕ.

Накануне 2-го года социалистической пятилетки.
ПРЕДВАРИТЕЛЬНЫЕ ИТОГИ 1928-29 ГОДА.

1928-29 хозяйственный год, как первый год осуществления пятилетнего плана разви
тия народного хозяйства, подходит к концу. Органы руководства хозяйственной жизнью 
уже подвели итоги выполнения заданий первого года пятилетки.

Каковы же эти итоги?
Президиум Госплана СССР, изучив их, отметил не только выполнение плановых 

заданий, но и значительное превышение их в ряде основных отраслей народного хозяй
ства.

Предварительные итоги наших достижений по отдельным отраслям народного хо
зяйства таковы:

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ.
Рост об'ема продукции всей планируемой промышленности намечался по плану на 

1928-29 год в 21,4 проц, против производства прошлого 1927-28 хозяйственного года.
В действительности же наша промышленность дала рост продукции на 24 проц, 

против прошлого года и почти на 3 проц, больше планового задания.
Вложения, намеченные в промышленность на 1928-29 г., выполнены в том размере, 

как это предполагалось по плану. В связи с этим ход капитального строительства новых 
заводов, новых электростанций и т. п. за 1928-29 год не имеет отступлений от пятилетнего 
плана.

Таким образом, основной социалистический хребет нашего хозяйства-—промышлен
ность—не только развивается по намеченному плану социалистического строительства, но 
и перешагнула плановое задание, показав колоссальный темп роста.

Более высокий рост продукции народного хозяйства, чем это было предположено по 
плану, пред'явил к транспорту .большие требования, чем определял план перевозок. 
Транспорт наш с этой задачей справился. В частности, на 1928-29 год предполагалось дове
сти грузооборот до 165 миллионов тонно-километров, но, как выяснилось, фактические 
итоги грузовых перевозок в 1928-29 году будут составлять 175-177 миллионов тонно-кило
метров.

БЮДЖЕТ.
Свод доходов и расходов СССР намечался по плану на 1928-29 год в 7231 милл. руб. 

Между тем, исполнение его показывает сбор государственных доходов в сумме 7925 милл. 
рублей, или почти на 700 милл. рублей больше предположенного.

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО.
\ В текущем году мы наблюдаем чрезвычайное усиление тяги самых широких слоев 

крестьянства в колхозы и коммуны. В результате этого бурного роста колхозов плановые 
наметки по коллективизации сельского хозяйства в 1928-29 году оказались значительно 
превзойденными.

Производственные итоги сельского хозяйства за 1928-29 год, выразившиеся в успеш
ном выполнении плана расширения посевных площадей совхозов и в росте посевных пло
щадей индивидуальных крестьянских хозяйств, как отметил президиум Госплана, «дают 
основание расчитывать на значительное перевыполнение в 1929-30 году проектированных 
заданий пятилетки по линии роста обобществленного посева в сельском хозяйстве», «на 
полное выполнение плана роста посевов в индивидуальных крестьянских хозяйствах».

' КООПЕРАЦИЯ И ТОРГОВЛЯ.
В области товарооборота итоги 1928-29 года показывают дальнейший весьма быст

рый рост удельного веса и оборота государственной и кооперативной торговли, наряду с 
быстрым вытеснением из розничной торговли частного капитала.

Кроме того, отмечается значительно больший, чем предполагалось по плану, рост 
кооперирования населения как в городе, так и в деревне.
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НАШИ НЕДОЧЕТЫ.
Констатировав указанные достижения президиум Госплана вместе с тем отметил, что, 

наряду с ними, производственные итоги 1928-29 года показывают и наши слабые стороны. 
Это, прежде всего, относится к качественным показателям работы промышленности.

Если в количественном отношении, по общему всей продукции промышленности мы 
перешагнули рост, намеченный по плану,то со стороны качественной мы имеем некоторое 
недовыполнение плановых наметок. Так, например, рост производительности труда по 
плановым заданиям намечался в 17 проц., а фактически мы добились роста только на 16%.

Наряду с недовыполнением плана повышения производительности труда, отмечается 
некоторое недовыполнение плана повышения реальной заработной платы рабочих.

Остается также недовыполненным одно из важнейших заданий промышленности— 
снижение себестоимости продукции.

Плановое задание по снижению себестоимости промышленной продукции намечалось 
не менее 7 проц. Однако, результаты 1928-29 года дают только 5 проц.

Причинами отставания с выполнением задания являются, прежде всего, совершенно 
недостаточное внимание, уделяемое этому делу со стороны низовых органов, запоздалость 
точных директив трестов каждой отдельной фабрике и заводу и недостаточное привлечение 
общественного внимания к делу полного использования резервов.

Одним из наиболее неблагоприятных итогов 1928-29 года президиум Госплана отме
тил наблюдавшееся заметное ухудшение качества продукции промышленности. И это 
ухудшение наблюдалось не только в отраслях промышленности, производящих предметы 
широкого потребления, но и в некоторых отраслях, производящих средства производ
ства.

ОБЩИЕ ВЫВОДЫ ОБ ИТОГАХ.
Из всего сказанного мы видим, что задания пятилетнего плана развития народного 

хозяйства, вопреки предсказаниям маловеров и правых уклонистов, не только выполнены 
в том размере, как их предусматривала пятилетка, но и значительно превзойдены во всех 
главнейших и основных отраслях народного хозяйства.

Имеющееся недовыполнение по линии качественной (снижение себестоимости, рост 
производительности труда, улучшение качества продукции) хотя и является отрицатель
ным итогом 1928-29 хозяйственного года, однако, все эти недостатки в новом году, вне 
всякого сомнения, будут преодолены. Залогом тому является небывалый энтузиазм масс, 
вылившийся в социалистическое соревнование, в борьбу за улучшение работы предприя
тий, за улучшение дела планирования и промышленного руководства, в борьбу за грамот
ного квалифицированного рабочего.

Вместе с тем наметившиеся новые возможности дальнейшего расширения роста про
мышленности, как использование внутрипромышленных ресурсов, введение непрерыв
ной рабочей недели и дальнейшее развертывание социалистического соревнования, 
позволяют нам наметить задания на 1929-30 год значительно большие, чем это предусмат
ривалось пятилеткой.

Исходя из этих новых возможностей расширения роста нашего хозяйства, прези
диум Госплана дал на 1929-30 год следующие общие установки:

Промышленность. Валовая продукция промышленности в 1929-30 году должна выра
сти на 32—35 проц, больше, чем в текущем 1928-29 году. Эта установка на 12—15 проц, 
превышает рост, намечавшийся по пятилетнему плану. Ведущее значение тяжелой инду
стрии, подчеркнутое пятилеткой, в установке Госплана на 1929-30 год подчеркивается 
еще более. В то время, как легкой индустрии дано задание роста на 22—25 проц, против 
28-29 года, тяжелая индустрия получила задание роста на 42—45 проц.

Естественно, что такие большие, но вполне реальные темпы роста, как нам показали 
итоги 1928-29 года, требуют усиления капитального строительства и крупных вложений в 
промышленность. Установка Госплана на 1929-30 год предусматривает и это. Вместо на
меченных по пятилетке 2,3 миллиарда рублей вложений на капитальные затраты, уста
новка Госплана намечает 3,5 миллиарда рублей.

На основе опыта 1928-29 года в части качественных результатов работ нашей промыш
ленности Госплан намечает такие же по темпу громадные сдвиги.
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Снижение себестоимости промышленности намечается не менее, чем на 10 проц, 
против 7,5 проц, предусмотренных по пятилетнему плану.

Рост производительности труда, обусловленный введением новой улучшенной техни
ки, социалистической рационализацией производства и повышением производственной дис
циплины, в результате социалистического соревнования намечен на 23—25 проц, против 
13,7 проц., предположенных по пятилетке.

Наряду с увеличением роста производительности труда, установка на 1929-30 год 
дает задания повысить реальную заработную плату рабочих на 8,1 проц, против 5,4 проц, 
предположенных по пятилетнему плану.

Вместе с тем, установка Госплана дает категорическую директиву «добиться реши
тельного перелома, направленного и к повышению качества всей промышленной продукции».

Наряду с усилением темпа роста промышленности, для увязки с ним всех остальных 
отраслей хозяйства, установка Госплана намечает на 1929-30 год:

Рост сельского хозяйства—посевных площадей на 7—8 проц, больше,чем в 1928-29 г.; 
повышения урожайности на 7,8 проц, против 1928-29 года, увеличение обобществленного 
посева до 15—18 миллионов гектаров, из них площадь посева совхозов не менее 3 миллио
нов гектаров; усиление ассигнований на сельское хозяйство довести не менее, чем до 7оО 
миллионов рублей; для улучшения и переделки сельского хозяйства развернуть работу не 
менее 100 машинотракторных станций.

Работы транспорта: грузооборот в 1929-30 году решено довести до 208-210 миллионов 
тонно-километров и перевозку пассажиров—до ЗЗмилл. пассажиро-километров; обеспечить 
капитальные вложения на транспорт в размере полных заданий пятилетки; повысить за
работную плату на транспорте на 7 проц.; повысить производительность труда на 18 проц.; 
уделить особенное внимание росту водного, гужевого и автотранспорта, повысив их удель
ный вес в общем грузообороте страны.

Перед культурным строительством поставлена задача максимально удовлетворить 
нужды промышленности, транспорта и сельского хозяйства в квалифицированной рабо
чей силе и специалистах. Для обеспечения этого увеличиваются ассигнования на нужды 
культурного строительства.

Строительство у нас обходилось дороже, чем это намечалось по плану. Установка 
Госплана дает директиву снизить стоимость строительства в 1929-30 году не менее, 
чем на 10 проц.

Бюджет союза запроектирован Госпланом на 1929-30 год в сумме около 10 миллиар
дов рублей.

Давая такие установки на дальнейшее быстрое развитие народного хозяйства, пре
зидиум Госплана исходил из полной реальной возможности их выполнения.

Блестящие итоги 1928-29 года показали эту возможность. 1928-29 год, как первый год 
существования пятилетки, внес уже свои «поправки» к пятилетнему плану. Он показал не 
только возможность осуществления пятилетки, в которую не верили ни правые уклонисты, 
ни буржуазные спецы, никогда не знавшие о подобных темпах роста, но и показал воз
можность намеченных пятилеткой работ в более короткий срок.

Лозунг о проведении пятилетки в четыре года в итогах 1928-29 года нашел свое полное 
обоснование.

Основанная на реальных возможностях, открываемых развитием творческой активно
сти широких масс трудящихся города и деревни, установка Госплана на 1929-30 год пре
вращает этот лозунг в задачу дня. Если 1928-29 год, как первый год пятилетки, был годом 
крупнейших хозяйственных побед и громадного под'ема активности масс, то 1929-30 
хозяйственный год, как второй год пятилетки, по задачам, которые перед нами ставятся, 
должен стать годом величайших задач социалистического строительства. Он должен дать 
еще большие результаты выполнения заданий социалистической пятилетки.

От редакции: В следующих номерах журнала «Активист», редакция помещает ряд 
статей о контрольных цифрах по промышленности Свердловского округа в целях широ
кого ознакомления и проработки их рабочими массами округа.
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В АЛ ИН ЧУ С.

Очередные задачи хлебозаготовительной работы.
Новая хлебозаготовительная кампания в Свердловском округе должна быть закон

чена до 1-го января.
При наличии целого ряда более благоприятных условий для хлебозаготовительной 

работы по сравнению с прошлым годом резкое увеличение сбора хлеба в обобществленном 
секторе, проведенная контрактация хлеба на большой площади, закупка хлеба на корнюг 
сохранение высоких заготовительных цен и др.), решение задачи потребует все же напря
жения сил, четкой работы со стороны всех партийных, советских организаций и заготови
тельного аппарата районов.

Первая проверка проделанной организационной работы по целому ряду районов 
показывает отсутствие достаточного внимания к хлебозаготовкам. Не чувствуется 
четкости, подготовленности и согласованности в работе. Низовые советские органи
зации еще не усвоили всей важности хлебозаготовительной работы, вследствие чего ру
ководство ею не налажено.

Массово-агитационная работа среди населения до сих пор почти не проводилась. 
Не произведен подбор необходимых для посылки на работу по хлебозаготовкам работников.

Кооперативно-заготовительный аппарат с точки зрения социального отбора не 
ясен, не проверен и к хлебозаготовительной работе не подготовлен. Склады и техниче
ские оборудования к массовой приемке большого количества хлеба точно также не под
готовлены. /

Обобществленный сектор к сдаче своих хлебных излишков все еще «приготовляется». 
В результате таких недочетов выполнение сентябрьского плана хлебозаготовок на 
10 число не превышает 4 проц.

Разумеется, такой темп развертывания заготовок является для нас совершенно 
нетерпимым и должен быть решительно и немедленно изменен.

Контрольные цифры хлебозаготовительного плана районами уже получены. Не позд
нее 3 декады сентября будут утверждены окончательные годовые задания для каждого 
района, после чего районным организациям необходимо будет дать план—задание для 
каждого села и утвердить индивидуальные задания по сдаче излишков хлеба зажиточно- 
кулацкой частью.

Поселенные планы и индивидуальные задания должны быть обсуждены бедняцкими 
и общегражданскими собраниями и приняты ими в порядке самообязательства.

Организованные комиссии содействия хлебозаготовкам в текущем году должны явить
ся не только оперативным штабом в своем селе, но еще и быть штабом социалистического 
соревнования по хлебозаготовкам. Четкость классовой линии в практической работе и ру
ководство социалистическим соревнованием в заготовительной работе могут быть обеспе
чено лишь в том случае, если социальный состав членов комиссий будет тщательно выверен, 
и заполнен выдержанными товарищами из батрацко-бедняцкого актива, с привлечением в 
состав комиссий активистов-середняков. Поэтому партячейкам и советам необходимо еще 
раз тщательно проверить состав ксмиссий.

Очень часто мелочи, которым вначале не придается значения, в ответственный мо
мент нас «заедают». Четкость заготовительного аппарата, его полная готовность к выпол
нению задания по организации сбора, быстрой приемки, умелого хранения, транспорти
ровки хлеба и обслуживания прибывающих на заготовительные пункты сдатчиков хлеба, 
занимает немаловажное звено во всей хлебозаготовительной работе. Проверка этой под
готовленности показала явные недочеты. Районным и сельским организациям необходимо 
еще раз произвести проверку в этом направлении и немедленно устранить недостатки.

Снабжение хлебом городов и рабочих районов за последнее время испытывает силь
нейшие затруднения. Ход хлебозаготовок неудовлетворителен. Необходимо, во-первых, 
добиться немедленной сдачи всех хлебных излишков обобществленного сектора, орга
низовать досрочную сдачу законтрактованного и закупленного на корню хлеба, во- 
вторых, использовать это обстоятельство в качестве ведущего начала за организован
ную сдачу излишков индивидуальными хозяйствами. В этом случае подготовительная 
работа комиссий содействия хлебозаготовкам должна сыграть решающую роль. Само
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собой разумеется, что сельский и районный актив, располагающий излишками хлеба, 
должен быть образцом в этой досрочной и организованной сдаче хлеба.

Зажиточно-кулацкая часть села, располагающая известным количеством излишков, 
на немедленную сдачу хлеба государству, несомненно, ответит зажимом хлеба и спекуля
цией им под флагом свободной рыночной продажи. Наша линия на сохранение рыночных 
отношений и в торговле хлебом остается прежняя—реализация хлеба на рынке не запре
щается, но в условиях Свердловского округа, где продажа на рынке хлеба производится 
по взвинченным в несколько раз против обычных ценам, не может быть признана нормаль
ной.

Такого рода спекулятивной деятельности кулацкой части населения должны быть 
противопоставлены два мероприятия. Первое—комиссия содействия хлебозаготовкам, 
под руководством руководящих организаций,, должна разработать и утвердить индивиду
альные задания всем зажиточным и кулацким хозяйствам и пред'явить его к немедленному 
исполнению. При невыполнений этих решений, комиссии содействия обязаны к уклоняю
щимся применить соответствующие меры воздействия. Второе—работа финансово-налого
вого аппарата на ближайшие месяцы в части надзора за хлебным рынком должна немед
ленно перестроиться под углом выполнения данных ему специальных директив.

Непосредственная помощь хлебозаготовкам со стороны общественных организаций 
в этом году должна будет сыграть крупнейшую роль. Профсоюзы, ВЛКСМ, делегатские 
собрания и кооперативные организации должны немедленно установить систематический 
контроль за выполнением хлебозаготовительного плана отдельными селениями и хозяй
ствами, в виде связи через шефские организации, через посылку специальных бригад, 
заслушивание специальных докладов, проверку на кооперативных собраниях выполнения 
обязательств членами кооперации и т. д.

Инициативу в организации этой общественной помощи должны взять профсоюзы, 
и особенно союз сельхоз. и лесных рабочих. Каждой организации необходимо составить 
свой конкретный план действий. В деле сдачи излишков организованное население, ко
нечно, должно идти впереди.

В Свердловском округе в течение августа организована низовая сеть специальной 
хлебной кооперации (коопхлебы) в числе 11 единиц. Успешная работа этой кооперации в 
настоящий момент приобретает громадное значение для хлебозаготовок. Этому вновь ор
ганизованному молодому аппарату в разгар развертывания хлебозаготовительной работы 
необходимо оказать поддержку вниманием в работе со стороны руководящих партийных 
и советских организаций районов.

Экономические рычаги, влияющие на ход хлебозаготовок, в текущем году должны 
быть нами использованы с большей эффективностью и результатами. Правильно уметь со
четать политико-массовую работу с влиянием экономических рычагов по существу 
является узловым вопросом хлебозаготовительной работы. Хлебозаготовки должны быть 
пунктом, тесно связанным с выполнением каждым индивидуальным хозяйством своего 
государственного долга по с.-х. налогу, возврату взятого кредита и приобретению 3 займа 
индустриализации. Использование товарных масс для усиления хлебозаготовительной 
работы потребует более четкого и классово выдержанного направления. Необходимо до
биться того, чтобы кулацкая часть, владеющая относительно высокими излишками хлеба, 
не использовала это преимущество для большего получения промтоваров. Целесо
образно разграничить выдачу промтоваров между хозяйствами, получившими индиви
дуальные задания по хлебозаготовкам,и всеми остальными,отпуская промтовары на сумму 
до 50 проц, стоимости сданного хлеба для первых и до 100 проц, для вторых.

Гарантией своевременного и полного выполнения хлебозаготовительного плана мо
жет служить лишь хорошо организованная работа и систематический контроль за ней. 
Поэтому налаживанию системы не бюрократического, а живого контроля должно быть 
уделено особое внимание со стороны всех окружных, районных и сельских руководящих 
органов.



А. СИДОРОВ.

Призыв—ответственнейшая политическая кампания
Скоро начнется призыв 1907 года 

рождения.
Современное международное и внут

реннее положение Советского Союза де
лает призыв. ответственнейшей полити
ческой кампанией. Бандитские налеты бе
логвардейцев на наши дальневосточные 
границы и бешеные военные пригото
вления ряда капиталистических стран 
пред'являют к Рабоче-Крестьянской Крас
ной армии боевые задачи по защите пер
вого в мире пролетарского государства- 
СССР.

Вот почему пополнение рядов Крас
ной армии во время очередного при
зыва классово-сплоченной и политически 
сознательной рабоче-крестьянской моло
дежью является сейчас обязательным 
требованием.

Призывники, вступая в ряды Крас
ной армии, будут держать политический 
экзамен перед трудящимися страны Со
ветов. Они должны показать в столь от
ветственнейший момент свою револю
ционную преданность и боевую готов
ность защищать Советский Союз от вся
ких империалистических натисков.

Общегородское собрание призывни
ков гор. Свердловска 4 сентября приняло 
вызов призывников гор. Казани на всту
пление в социалистическое соревнова
ние по лучшему проведению призыва.

Этот почин Свердловских призывни
ков должны дружно подхватить призыв
ники всего нашего округа.

Стопроцентная и своевременная явка 
призывников на призывные пункты, не
допущение в ряды Красной армии ни одного 
классово-чуждого элемента, решительный 
отказ от остатков старой рекрутчины— 
пьянства и дебоширства, революционная 
дисциплинированность и сознательность 
призывников,—вот боевые задачи и об'екты 
соревнования, стоящие перед каждым со
знательным призывником.

Красная армия—боевая школа ра
боче-крестьянской молодежи. Она готовит 
хорошо обученного бойца, политически 
грамотного, преданного рабочему классу 
и его авангарду—ВКП(б) товарища. В те
кущем году Рабоче-Крестьянская Крас
ная армия даст из числа отпускников 
тысячи подготовленных партийных, ком
сомольских и общественных работников.

Задачи местных организаций—исполь
зовать подготовленные кадры на живой 
работе.

Долг каждого призывника 1907 года 
рождения своей упорной и напряжен
ной учебой заменить отпускников и 
оправдать, тем самым, возложенные на 
призыв задачи.

Авантюра китайской военщины продолжается.
Нанкинское правительство, занявшее с 

самого начала советско-китайского кон
фликта провокационную позицию, остается 
на ней и до сих пор. Оно «работает» на три 
фронта. Китайская военщина вкупе с рус
скими белогвардейцами ведет непрерывный 
обстрел нашей пограничной территории, 
систематически нападая на наши погранич
ные заставы и грабя мирное население. 

Дипломатические представители Нанкина 
при правительствах капиталистических 
стран в то же самое время безудержно 
лгут и клевещут на СССР. Задача этих 
дипломатических представителей сводится 
к тому, чтобы доказать «цивилизованному 
миру», что войну провоцирует не Китай, 
а СССР, что не китайцы нападают на совет
скую территорию, а советские войска,
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совершают налеты на Манчжурию. Само 
нанкинское правительство пытается обма
нуть китайский народ, время от времени 
предлагая нам разрешить конфликт путем 
переговоров, заранее ставя условия, заве
домо для нас не приемлемые.

По этой схеме развивались собития и в 
течение последней недели. После того, как 
мы ответили на предложение Нанкина о со
зыве конференции своим согласием, предло
жив поправки к тексту декларации гомин
дановское правительство всеми доступными 
средствами попрежнему пытается оттянуть 
разрешение вопроса мирным путем.

Эту оттяжку Нанкин использует для 
того, чтобы заработать на сессии совета Лиги 
Наций дружеское расположение к себе 
империалистов, распространяя через 
У-Чжао-Чу клевету о якобы воинственных 
намерениях СССР. Признанные мастера 
антисоветских комбинаций, вроде Бриана, 
с большим одобрением относятся к подобно
го рода деятельности китайских дипломати
ческих представителей. Не менее лживы 
и сообщения близких правительству китай
ских газет. Эти газеты то печатают о том, 
что «СССР идет на уступки», и между ним 
и Китаем «почти уже достигнуто соглаше
ние»,то выдумывают небылицы о налетах на
ших частей на китайские территории».

Под прикрытием дымовой завесы, этой, 
с позволения сказать, дипломатической дея
тельности, китайские милитаристы про
должают усиленно провоцировать нас на 

военное выступление. Случаи обстрела и 
нападений на нашу территорию, которые 
перечислены в последнем сообщении Народ
ного Комиссариата по иностранным делам, 
лучше всего говорят об истинных целях и 
намерениях Нанкина, который, злоупотреб
ляя нашей волей к миру, пытается обмануть 
китайский народ, об'ясняя захват тем, 
что правительство якобы ведет «борьбу про
тив империалистов за национальное об‘ еди
нение Китая».

Это об'яснение захвата К.-В. ж. д. 
Ч ан-Кай-Ши придумал еще в июле 
Этим же нанкинские милитаристы пы
таются обманывать китайский народ и до 
сих пор. Несмотря на то, что не только тру
дящиеся Китая, но и значительная часть 
буржуазии отчетливо понимают весь 
вред антисоветских авантюр Нанкина, эти 
авантюры продолжаются.

Наше правительство на все провокации 
китайской военщины отвечает неизменно 
строго выдержанной и последовательной по
литикой мира. Но всякому терпению есть 
границы. Если китайские и белогвардейские 
бандиты будут и впредь совершать нападе
ния на наши пограничные части и мирных 
граждан, если попрежнему советские граж
дане в Манчжурии будут подвергаться не
слыханным издевательствам, то нашему 
терпению придет конец, и трудящиеся СССР 
сумеют, когда это понадобится, защитить 
права и интересы республики Советов с 
оружием в руках.

ВОЕННАЯ ТАКТИКА КИТАЙСКИХ МИЛИТАРИСТОВ.

ЛОПЫ

/ лигу* 
НАЦИИ

ПОДПИСАНИИ

ПРЕДЛОЖЕНИЕ^

Дыларацин

к
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Командиры социал-предательской армии за работой.
Закончившийся несколько дней тому 

назад с'езд английских профсоюзов был, 
по заявлению одного из участников, са
мым скучным с'ездом в истории английского 
рабочего движения. Причина этого в том, 
что подавляющее большинство делегатов— 
профсоюзные чиновники всех рангов—по
корно и безропотно штемпелевали все то,что 
предлагал им генсовет. Выступавшим деле
гатам левого профсоюзного меньшинства 
попросту не давали говорить.

С'езд этот интересен не сам по себе, а 
лишь тем, что в итоге его окончательно 
выявилась и закрепилась позиция англий
ских профбюрократов и правящей теперь 
«рабочей» партии.

Английский капитализм, переживаю
щий после войны хронический кризис, те
перь пытается вновь занять место под солн
цем. Оборудование английских фабрик не
современно, предприятия отягощены плате
жами по непомерно разросшемуся и давно 
уже мертвому акционерному капиталу. Все 
это делало и делает продукцию английской 
промышленности неконкуренто-способной 
на мировых рынках. Поэтому английские 
капиталисты выдвинули сейчас лозунг ра
ционализации, но они хотят проводить эту 
рационализацию в первую очередь, конечно, 
не за счет акционеров, а за счет рабочих. 
Не случайно, поэтому, предприниматели 
хлопчато - бумажной промышленности 
Ланкашира поставили вопрос о снижении 
заработной платы на 12 процентов. Нс 
случайно, поэтому, идут разговоры о пред
полагаемом снижении заработной платы в 
угольной промышленности.

Активно и добросовестно английским ка
питалистам в походе против рабочего класса 
помогает и будет помогать правительство 
«рабочей партии» и верхушка профсоюзов. 
Первым экзаменом на верную службу ка
питалу, после появления Макдональда у 
власти, был для «рабочей» партии ланка
ширский локаут. Второй заключается в 
походе иа и без того нищенскую зарплату 

горняков, на что прозрачно намекают и 
Макдональд, и глава правительственной ко
миссии по делам угольной промышленности 
Бен-Тернер.'

Но «рабочие» министры, выполняя и с 
приходом к власти задание буржуазии, по
нимают, что попытки ухудшить положение 
рабочего класса· встретят жестокий отпор 
со стороны рабочих. Поэтому для них было 
существенно необходимым проинструктиро
вать своих низовых профбюрократов отно
сительно того, какой тактики им следует 
держаться в ближайшем будущем и как 
лучше проводить свое гнусное дело система
тического и беззастенчивого обмана рабочего 
класса. Для этой цели и был созван бель- 
фастский с‘езд.

Однако, рабочий класс Англии все менее 
и менее склонен давать себя обманывать 
сладкими фразами «о благе нации» и «высо
ких задачах, стоящих перед Великобрита
нией».

За последние два года число членов 
профсоюзов в Англии катастрофически па
дает. Рабочие уже перестают верить в то, 
что профсоюзы, руководимые «рабочей пар
тией» могут защищать их интересы. Теперь 
это разочарование рабочих сказывается 
особенно сильно. Дальнейшая политика 
правительства Макдональда только усилит 
его. А вслед за пассивным разочарованием, 
под давлением наступления буржуазии наза- 
работную плату, английский рабочий класс 
перейдет и к более активному сопротивле
нию.

Английской буржуазии непоможет Мак
дональд с его политикой обмана, как. не 
помог в свое время и Болдуин с его открытой 
погромной политикой. Рабочее движение в 
Англии, также, как и в других странах, 
на пути к революционному под‘ему. Сдер
жать этот под'ем господам Макдональдам 
не удастся, несмотря на все инструкции, 
преподанные на с'езде в Бельфасте млад
шим командирам социал - предательской 
армии.
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Не ослаблять внимания к чистке!
В проверке рядов окружной партий

ной организации настал самый серьезный 
и ответственный момент—началась чистка 
крупнейших производственных партий
ных организаций округа.

Закончившаяся проверка деревен
ских и большинства советских партий
ных ячеек округа еще раз подтвердила 
положительные стороны чистки и, вместе 
с тем, обнаружила ряд отдельных оши
бок и упущений как проверкомов, так 
и местных партийных организаций.

Проверка показала, что там, где 
местные парторганизации своевременно 
подготовлялись к чистке и создали во
круг нее широкое общественное .Мнение 
(Кыштым, Карабаш, Асбест, В.-Уфалей),— 
там было обеспечено активное участие 
коммунистов и беспартийных рабочих, 
батраков, бедняцко-середняцких масс в 
работе проверочных партийных собраний.

И, наоборот, там. где подготовитель
ная работа была слаба, где беспартий
ные массы не были как следует озна
комлены с важностью и задачами чистки 
(Каслинский, Березовский и др. районы), 
там проверка не дала нужных резуль
татов, там в работе проверкомов и мест
ных парторганизаций оказалось много 
недочетов и упущений.

Наиболее крупным недочетом нуж
но признать то, что со стороны комиссий 
не всегда обращалось должное внимание 
на проверку работы местных партор
ганизаций, особенно на то, как на 
местах практически осуществляется ге
неральная линия партии; недостаточно 
заострялось внимание коммунистов на вы
полнении очередных задач, не была в 
должной мере развернута критика ра
боты местных парторганизаций.

Например, в Березовском районе 
проверкой, благодаря слабо развитой 
самокритике, не очистил районную парт
организацию от ряда разложившихся 
коммунистов, а в Перво-Уральском рай
оне народный судья—член ВКП(б) до

думался даже до того, что привлек к су
дебной ответственности беспартийного 
рабочего за то, что последний выступал 
с критикой на- проверочном партийном 
собрании.

Особенно крупным упущением провер
комов следует признать то, что проверка 
недостаточно увязывалась с вербовкой в 
партию рабочих, батраков и бедняков. За 
все время чистки по округу подано 
заявлений о вступлении в партию всего 
лишь до пятисот. Понятно, что этого мало-

Для того, чтобы успешнее провести 
проверку производственных партийных 
ячеек и коллективов, проверкомам и 
местным парторганизациям производствен
ных районов нужно прежде всего строго 
учесть и применить весь опыт, все поло
жительные методы работы, выявленные при 
проверке деревенских и советских ячеек, и, 
наоборот, решительно избегать повторе
ния выявленных ошибок.

В основу работы при чистке произ
водственных ячеек должны быть поло
жены решения шестнадцатой Всесоюзной 
партконференции и последнее письмо парт
коллегии ЦКК «о проверке производствен
ных ячеек В КП (б)».

Чистка и в дальнейшем должна ре
шительно и беспощадно очищать партию 
от всех чуждых ей, разложившихся и отор
вавшихся от рабочих масс элементов.

Однако, комиссиям особенно осто
рожно следует относиться к проверке 
коммунистов из категории рабочих. Дело 
в том, что проведенная чистка деревенских 
и значительной части советских ячеек 
поставила за борт партии довольно внуши
тельное количество рабочих (5,3 проц, 
к обш.ему числу проверенных рабочих- 
коммунистов).

Й, как показала проверка, главными 
причинами их исключения послужило 
ПЬЯНСТЕС.

Проверкомы, прежде чем исключить 
или подвергать партийным взысканиям 
того или иного рабочего-партийца, должны
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тщательно ознакомиться с условиями, в 
которых находится данный товарищ, вы
яснить, нет ли тут причин, которые усу
губляли бы эти условия и способствовали 
нарушению партийной дисциплины. Бы
вают случаи, когда партийные ячейки не 
проводят, особенно со вновь принятыми 
в партию, постоянной политико-воспи
тательной работы и недостаточно пере
воспитывают их, а эти именно случаи 
очень часто и не учитываются прове
рочными комиссиями.

Само собою разумеется, что здесь 
имеются в виду не такие коммунисты, 
которые окончательно разложились, ото
рвались от партии, которые своими дей
ствиями вредят и подрывают ее автори
тет, таким «коммунистам» не место в ря
дах большевистской партии. А здесь го
ворится о таких рабочих-коммунистах, 
которые в силу своей политической безгра
мотности и некультурности занимаются 
выпивкой или заражены другими быто
выми болезненными явлениями, но ко
торые, при развертывании воспитатель
ной работы, могут быть исправлены и 
вовлечены в активную общественную 
жизнь.

Проверка производственных партий
ных организаций должна происходить при- 
самом широком развертывании деловой са
мокритики. Проверка должна выявить 
не только лицо отдельных коммунистов, 
но и всю работу местных партийных ор
ганизаций, вскрыть все их хорошие и 
плохие стороны, все недочеты и болез
ненные явления.

Особенное внимание при этом долж
но быть обращено на проверку того, как 
осуществляется:

«1. Руководство ячейки массовой ра
ботой, в особенности по воспитанию ра
бочих масс в социалистически сознатель
ном отношений к производству и вовле
чению их в практическую работу социали
стического строительства (социалисти
ческое соревнование, рационализация, 
снижение себестоимости, проведение ре
жима экономии, повышение трудовой дис
циплины, борьба с прогулами, усиление 
работы производственных совещаний, вре
менных контрольных комиссий, борьба 
с бюрократизмом).

2. Работа ячейки по вербовке в пар
тию, постановка партийно-воспитатель
ной работы, в частности в отношении ле
нинских призывов и женщин, и методы 
предупреждения политотсталости и борьбы 

с нею; имеются ли случаи выхода из пар 
тии и их причины.

3. Взаимоотношения в «треугольни
ке»—ячейка, местком, управление—по ос
новным вопросам работы.

‘*4. Роль ячейки и отдельных комму
нистов при заключении колдоговоров, в 
повышении производительности труда, при 
пересмотре норм выработки, при уплотне
нии рабочего дня, по снижению себестои
мости, при переходе на семичасовой ра
бочий день.

5. Методы борьбы с малой активно
стью коммунистов (молчальничество), с рас
хлябанностью, прогулами, рвачеством, с 
пьянством, хулиганством, вредительством 
религиозностью, антисемитизмом, нацио
нализмом и другими антиобщественными 
явлениями и отсталыми настроениями в 
работе и быту коммунистов и беспартий
ных.

6. Изучение ячейкой источников ку
лацких настроений у отдельных рабочих, 
особенно в части проведения социали
стической реконструкции сельскогб хо
зяйства. Наличие хозяйственной связи 
с деревней у коммунистов-рабочих, ха
рактер хозяйств в деревне, с которыми 
поддерживается связь, какое влияние ока
зывает связь с деревней».

(Из постановления партколлегии ЦК К).
Надо мобилизовать внимание парт

организаций на решительное искоренение 
всех тех промахов и недочетов в работе, 
которые в результате чистки выплывут 
наружу, на выполнение очередных задач 
партии, в частности, на решительную 
борьбу с правым уклоном, на успешное вы
полнение пятилетнего плана развития на
родного хозяйства.

Проверку производственных партий
ных ячеек нужно несравненно шире, чем 
это делалось при проверке деревенских 
и советских ячеек, использовать для по
полнения рядов партии новыми силами 
из числа передовых, сознательных ра
бочих. Проверкомы и местные партор
ганизации должны неуклонно провести 
в жизнь постановление прошлогоднего 
ноябрьского пленума ЦК ВКП(б), в ко- 
тбром говорится:

«Нашей задачей является—самым 
настойчивым и решительным образом во
влекать в партию тех рабочих и работ
ниц, которые проявляют наибольшую 
политическую стойкость в периоды за
труднений, являются подлинными про
летарскими интернационалистами, лич-
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ным примером способствуют росту про
изводительности и трудовой дисциплины, 
горячо и упорно борются с бюрократиз
мом, активно работают над своим куль
турным развитием и тем самым способны 
укрепить ленинские ряды пролетарского 
авангарда').

Успех проведения чистки во многом 
будет зависеть от того, насколько мест
ные парторганизации хорошо подго

товятся к ней. Поэтому каждая произ 
водствгнная ячейка, не откладывая ни на 
один день, должна начать самую горячую 
подготовку,—раз1яснить рабочему огром
нейшее значение проверки, создать вокруг 
нее широкое общественное мнение) добить
ся тем самым активнейшего. участия бес
партийных рабочих в работе проверочных: 
собраний.

Своевременно подготовимся
Задачи борьбы с теорией и практикой 

правого уклона в партии,задачи роста и 
укрепления партийных рядов, проведения в 
жизнь пятилетнего плана развития народ
ного хозяйства, борьбы с бюрократизмом, 
необходимости улучшения всей нашей рабо
ты на основе привлечения к ней широких 
масс не могут быть успешно разрешены без 
постоянного и систематического повышения 
теоретического уровня коммунистов, без 
усвоения ими теории марксизма и лени
низма.

Работа по партпросвещению на пред
стоящий учебный год должна стать одной из 
важнейших политических кампаний. От 
партячеек и партийных комитетов сейчас 
больше, чем когда-нибудь, требуется мак
симум внимания к нему, так как повышение 
политической грамотности широких масс 
неразрывно связано со всей нашей работой 
по социалистическому строительству.

Мобилизация общественного внимания 
вокруг вопросов учебы необходима еще и 
потому, что коренной причиной недочетов 
в этой области нужно считать «недооценку 
политического значения массового парт
просвещения» и «ослабление внимания к во
просам партпросвещения со стороны парт
организаций в сравнении с периодом пер
вых ленинских наборов в партию» (из поста
новления ЦК ВКП(б).)

Итоги прошлого года говорят, что, на
ряду с некоторыми достижениями в работе 
по партпросвещению, в округе имелся ряд 
существенных недостатков. К ним относятся 
крайне недостаточный охват партучебой 
кандидатского состава (31,9 проц., по от
дельным же районам процент не превышал 
20), слабый охват беспартийных (18,2 проц, 
в общем составе слушателей), недостаточ
ное вовлечение в учебу актива внегород
ских районов, отсутствие разнообразия и

ПАРФЕНОВ.

к партучебе.
гибкости формы в сети партпросвещения, 
срыв работы по политсамообразованию, (с 
начала года насчитывалось 664 чел. слуш.^ 
а к концу—10), слабое методическое руко
водство, почти полное отсутствие обследо
вательской работы, недостаточная подготов
ка пропагандистов к занятиям и невнима
тельное отношение к партучебе со стороны 
ячеек и большинства райкомов.

Стремясь к недопущению отмеченных 
недостатков, партийные организации долж
ны немедленно усилить темп подготовитель
ной работы, помня,, что своевременная и пра
вильная подготовка к учебе обеспечивает ее 
успех.

По некоторым же данным видно, что 
подготовка и сейчас (за полмесяца до нача
ла занятий) носит все еще общий характер. 
Конкретного плана развертывания сети, 
подбора и проверки пропагандистов, свое
временной закупки литературы, готовых 
помещений для занятий у многих райкомов 
еще нет.

Так работать дальше нельзя.
Партийные ячейки должны немедленно 

же развернуть раз'яснительную работу о 
важности партучебы. Нужно добиться того, 
чтобы партпросвещением в нынешнем году 
были охвачены все кандидаты, не имеющие 
минимума политических знаний, все комму
нисты, для которых поднятие политического 
уровня является безотлагательным делом, 
Кроме того, необходимо вовлечь в учебу 
беспартийных рабочих, батрацкий и бед
няцкий актив деревни, особенно колхозни
ков.

Необходимо добиться большего разно
образия форм учебы: организация общеоб
разовательных курсов, предметных круж
ков, в частности, тематических, вовлекая 
в них районный актив, плохо втянутый в 
учебу прошлого года.
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Не меньше внимания должно быть уде
лено вопросам профтехнического образова
ния. Необходимо расширит^ сеть курсов по 
подготовке в рабфаки, вузы, вечерние шко
лы и университеты.

Надо сейчас же обеспечить сеть парт
просвещения идеологически выдержанными 
и политически подготовленными руководи
телями.

Работа по выполнению заданий ЦК в 

области массового парт-просвещения может 
быть успешно выполнена только тогда, ко
гда этому вопросу будет уделено достаточно 
внимания со стороны всех парторганизаций 
и самих обучающихся, когда будет лучшее 
отношение пропагандистов к своей работе и 
когда руководство со стороны АПО ячеек 
и райкомов партии будет находиться на 
уровне тех задач, которые в этой области по
ставлены Центральным Комитетом партии.

А. ГОРБАТЕЙ КО.

Все внимание работниц и крестьянок—на социалистиче
скую стройку!

(К перевыборной кампании делегаток).
В округе партийными и обществен

ными организациями сейчас разверты
вается подготовительная работа к про
ведению массово-политической кампании 
перевыборов делегаток.

Перед перевыборами необходимо про
вести ряд массовых и организационных 
мероприятий, добиваясь усвоения всеми 
трудящимися целей и задач делегатских 
собраний на производстве и в деревне. 
В проводимую кампанию надо мобили
зовать возросшую активность женских 
трудящихся масс на действительное уча
стие в практическом осуществлении пя
тилетнего плана реконструкции промыш
ленности и социалистического пере
устройства сельского хозяйства.

Кампания перевыборов делегатских 
собраний должна быть развернута на 
основе самокритики и сопровождаться 
выявлением всех недостатков, имеющих
ся в работе с делегатками старого со
става как по поднятию их политиче
ских знаний, так и по вовлечению в 
практическую работу.

Работа с делегатками 28-29 года по 
Свердловскому округу дала следующие 
результаты; они должны быть обязатель
но учтены—чтоб обеспечить успешный 
ход кампании.

Из 5.155 делегаток закончили про
грамму делегатского собрания 3.358 че
ловек. Средняя посещаемость составляла 
57 проц. Этот процент посещения занятий 
делегатками совершенно недостаточен. 
Слишком велик отсев: 31,1 проц, по го
роду и заводским поселкам, 38,7 проц, 
в деревне, что заставляет очень серьезно 
отнестись к подбору кандидатур при 

новых перевыборах, считаясь прежде все
го с их желанием работать.

Распалось делегатских собраний по 
городу и заводским поселкам 8 (из 87) 
и в деревне 27 (из 88). Положение со
вершенно недопустимое. При организа
ции делегатских собраний на 29-30 г. 
общественным организациям, партийным 
комитетам и ячейкам необходимо учесть 
все причины, которые способствовали 
распаду делегатских собраний,—чтобы 
избежать этих недостатков в настоящем 
году.

На отсев делегаток и распад собра
ний не малое влияние оказала теку
честь состава пропагандистов, а иногда 
и недостаточная их подготовленность. 
Методическое руководство делегатскими 
собраниями со стороны райкомов имелось 
не везде. Большая часть пропагандистов 
была предоставлена самим себе. Все это 
не могло не отразиться и на усвоении 
программы. Данные говорят, что удо
влетворительно ее усвоили 45,1 проц., 
слабо 46,2 проц., а хорошо только 8 проц. 
Проработка теоретических вопросов не 
всегда увязывалась с текущими практи
ческими задачами и потому часто была 
«сухой» и недостаточно интересной.

В практическую работу по городу и 
фабрично-заводским поселкам щз делега
ток было вовлечено: работниц 38,8 проц, 
и домашних хозяек 29,8 проц, (из которых 
большинство — 52,2 проц.—жены ра
бочих). Всего по городу и заводским по
селкам в практическую работу было во
влечено 68,6 проц. В деревне прикреплен
ных для практической работы делега
ток было 79,3 проц. Неблагополучно
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обстоит дело с использованием их глав
ным образом по линии профсоюзов, ко
торые до сих пор считают прикреплен
ных делегаток лишнею обузой.

В своей практической работе деле
гатки не везде отчитываются перед изби
рателями. Из 3155 делегаток к маю от
читалось всего лишь 374 чел. Остальные 
делегатки не отчитывались. Их работой 
мало интересуются и партячейки, и мест
комы, что безусловно понижает у части 
делегаток интерес к общественным де
лам и создает некоторую инертность.

Из всего числа делегаток по округу 
неграмотных было 1.148 чел.·, в городских 
и заводских поселках 528, в деревенских 
620 чел. Ликвидировали свою неграмот
ность 45,6 проц, в городах и заводских 
поселках, 21,8 проц, в деревне, что крайне 
недостаточно.

Истекший год показал, что негра
мотные делегатки (а их было 36,3 проц, 
общего количества) не могут явиться 
кадрами для выдвижения и для вовле
чения в партию. Вот почему каждая не
грамотная делегатка должна будет в 
предстоящем году пойти на ликпункт 
и ликвидировать там свою неграмотность.

Из 3358 делегаток к маю подало 
заявления о приеме в партию по городу 
и заводским поселкам только 61 чел., 
а по деревенской сети 40. Результаты ны
нешнего года в этом отношении значи
тельно хуже прошлогодних.

Положение с вербовкой в партию 
заставляет парторганизации особо серьез
но отнестись к подбору социального соста
ва делегатских собраний, являющихся 
нашими резервами, использованными край
не недостаточно.

Количество делегаток, выдвинутых 
на выборные должности и администра
тивно-хозяйственную работу, также, по 
сравнению с прошлым годом, отстает. В 
27-28 году выдвинуто 136 делегаток, а в 
28-29 году—96 чел.—и это несмотря на 
постановление ЦК ВКП(б), обязывающее 
усилить темп выдвижения женщин.

Значительно лучше обстоит дело с 
участием делегаток в массово-политиче
ских кампаниях в перевыборах советов, 
хлебозаготовках, реализации займов, в 
социалистическом соревновании, в ве
сенней посевной кампании.

Делегатские собрания в массе своей 
показали себя—на производстве и в дерев
не—действительными организаторами ши
роких женских масс вокруг проводимых 
партией и советской властью мероприятий.

Предстоящая перевыборная кампа
ния делегаток требует от парторгани
заций и всей общественности наиболее 
внимательного к себе отношения, освеще
ния перед избирателями работы деле
гатского собрания старого состава. Надо 
обеспечить возможность 100 проц, явки 
избирательниц на перевыборы—путем ор
ганизации детских комнат, проведения 
цеховых и сменных собраний, собраний 
по кварталам как в деревне, так и за
водским поселкам.

Общественным организациям — сове
там, кооперации, профсоюзам, доброволь
ным обществам, несущим ответственность 
за практическую работу делегаток, необ
ходимо сейчас же наметить ее об‘екты, 
чтобы делегатка, приходя в организа
цию, сразу знала на какой работе она 
может быть использована. В дальнейшем 
необходимо регулярно проверять степень 
усвояемости и выполнения поручаемых 
делегаткам заданий.

Партийным комитетам, партколлек- 
тивам и ячейкам надлежит сейчас же 
наметить твердую сетъ делегатских со
браний—обеспечив ее подготовленными 
пропагандистами и регулярным методи
ческим руководством.

Парт-коллективы и парт-ячейки дол
жны создать все условия для того, чтобы 
в 29-30 году все неграмотные делегатки 
были обучены грамоте. Начало учебы надо 
организовать тотчас после перевыборов.

На первых же организационных со
браниях необходимо выявить желание 
каждой делегатки, где и какую именно 
она хочет вести практическую работу, 
к которой она должна приступить од
новременно с началом проработки про
граммы,

Партколлективам и ячейкам необ
ходимо наметить об'екты соревнования 
между отдельными делегатскими со
браниями, привлекая к обсуждению на
меченных договоров по соревнованию 
всю общественность завода или села, а 
также и избирательниц, выбирающих де
легатское собрание.
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ПАРТИЙНАЯ ХРОНИКА.
В Свердловском окружкоме 

ВКП(б).
Срок созыва очередного пленума ОК 

ВКП(б) ориентировочно намечен на 20— 
25 октября. В повестку для пленума вклю
чены вопросы: 1) итоги чистки окружной 
партийной организации; 2) Итоги работ про
мышленности за 28-29 год и контрольные 
цифры на 1929-30 год; 3) о пятилетием плане 
развития сельского хозяйства в округе; 
4) итоги социалистического соревнования 
в округе (доклад фракции Уралпрофсовета). 
Орготделу поручено согласовать вопрос о 
совместной работе пленумов ОКиокр. КК.

Для руководства подготовительной ра
ботой и проведения 12-й годовщины Ок
тябрьской революции, при ОК создана 
окружная комиссия в составе т. т. Мануй
лова (АППО ОК—председатель комиссии). 
Бердникова (2-й райком), Кремлева (1-й 
райком), Гринберга (Уралпрофсовет), Вол
кова (ОК ВЛКСМ), Грошева (ОСОАвиахим), 
Горбатенко (Женотдел ОК), Плотникова 
(Окрисполком), Терехина (Горсовет), Ра- 
винского (коллектив Тяги) и представите
ля от «Уральского Рабочего». Бюро пред
ложило РК ВКП(б) в первой половине сен
тября создать комиссии в районах, на пред
приятиях, в учреждениях и селах.

Бюро окружкома заслушало доклад 
о работе окржилсоюза. Бюро отметило: 
укрепление руководящего выборного со
става жактов, увеличение рабочих в соста
ве правлений <; 18,3 до 44,9 проц., числа ком
мунистов с 40 проц, до 54,6 проц, и женщин 
с 14,6 проц, до 18,4 проц. За отчетный период 
жил союзом достигнуто: увеличение член
ского состава на 36 проц., рост паевых на 
одного члена с 4 руб. Об коп. до 11 руб. 50 к. 
Число рабочих жилищно-строительных ко
оперативов (Р. Ж. С. К. Т.), увеличилось 
с 16 до 18, а количество членов в них с 746 
до 1487, рабочая прослойка поднялась с 
33,2 до 45,9 проц., паевые капиталы по 
РЖСКТ с 317 руб. на одного члена выросли 
до 499 руб. Жилсоюзом достигнуто увеличе
ние товарооборота в 28 году против 27 г. 
на 76 проц, и в первом полугодии текущего 
года против первого полугодия прошлого 

года на 83 проц.; административно - управ
ленческие и торговые расходы снижены до 
11,89 проц., вместо 16,76 проц, прошлогод
них.

Бюро отметило и ряд недостатков в ра
боте Жилсоюза, в частности: слабый темп 
кооперирования живущих в жактовских 
домах (кооперировано на 1 июля 49,8 проц.) 
медленное орабочивание состава жактов 
(в составе членов рабочих насчитывается 
31,3 проц.), слабый сбор паевых капиталов, 
недостаточное организационное руководство 
Жилсоюза периферией и техническое руко
водство строительством в РЖСКТ.

Бюро ОК ВКП(б) утвердило постанов
ление ОК ВЛКСМ о созыве пленума ок
ружкома комсомола на 20 сентября и про
ведение перевыборов бюро ячеек ВЛКСМ 
с 1 октября по 1 ноября.

В Райкомах ВКП(б).
Бисертский райком ВКП (б) создал штаб для 

руководства работой по ликвидации неграмотно
сти в районе, в состав которого вошли представи
тели РК ВКП (б), рик‘а, РК ВЛКСМ и профсою
зов с.-х. рабочих и рабпрос. Бюро Райкома 
предложило штабу немедленно начать работу 
по подготовке к ликвидации неграмотности.

Институт внештатных инструкторов создал 
Бисертский райком партии. Для работы в каче
стве нештатных инструкторов привлечено 10 че
ловек.

Для обследования работы комфракции не
партийных организаций Бисертским райкомом 
созданы 4 парткомиссии.

Бюро Кыштымского РК заслушало доклад 
Карабашского заводо-рудничного комитета о ро
сте и регулировании организации за апрель— 
июнь. Установлено, что за это время вновь при
нято в партию только 18 человек, из них—рабо
чих от станка—17 чел. Бюро отметило, что со сто
роны Карабашского партзавкома далеко не все 
сделано для выполнения директив РК. Сеть груп
повых организаторов оформлена недостаточно, 
группорги не усвоили своих обязанностей. Ра
бота. с активом ведется слабо. Не ведется работа 
с малоразвитыми членами партии. Бюро РК при
знало необходимым провести в декабре проверку 
выполнения Карабашским ЗРК директив РК 
по этому вопросу.

Березовский РК с 10 по 15 сентября проводит 
семинарий партактива. Работа семинария расчи- 
тана на 20 часов с охватом от 7 ячеек 20 человек. 
В программу семинария входит проработка во
просов пятилетки и очередных задач партии, за
дач партпросвещения и форм организации учебы,, 
методики и работы с книгой и газетой.



клоииотЬ—^АКТИВИСТА
ЯК- ТАШПИНОВ.

За новое организационное построение сельской ячейки.. Пора поставить вопрос о новом организационном построении сельской ячейки, взяв решительную установку при построении ее на то, чтобы в основе лежал, главным образом, производственный признак. ,Это диктуется ответственнейшими задачами социалистической реконструкции сельского хозяйства и необходимостью выкорчевывания корней капитализма в деревне на базе коллективизации сельского хозяйства. Нужно поэтому приблизить руководство сельской ячейки хозяйственной жизнью села, поставить сельячейку во главе масс трудящегося крестьянства, повысить организующую роль коммунистов в деле социалистического переустройства деревни.Организационное построение 1 сельской ячейки в этом отношении играет решающую роль. Надо так поставить дело, чтобы сельская ячейка решительно развивала борьбу основных масс крестьянства против кулацко-капиталистических элементов, чтобы она подвела бедноту и середняков вплотную,\на базе новых форм производственной смычки рабочего класса с крестьянством, к задачам массового производственного кооперирования и коллективизации сельского хозяйства.Организационное построение сельских ячеек нашего округа до сих пор еще не закончено. Выделение специальных ячеек при колхозах и совхозах—начало того, что сельские ячейки постепенно все больше и больше перестраиваются на производственной основе. Но нужно заметить, что и эта перестройка является только началом,—не везде еще созданы ячейки в колхозах там, где их можно 'было бы создать. Подавляющее большинство сельских ячеек до сих пор построено по территориальному признаку в границах территории сельского
(

ГвЧДаретввяиая пубмчма 1 
библиотека I 

■■· в * ■, бвлинеігбг· · 

совета, с обслуживанием нескольких населенных пунктов.По уставу партии ячейки создаются при каждом учреждении, при каждом предприятии, при каждом селении, в составе не менее 3-х членов партии. В округе имеется не мало таких ячеек, которые сорганизованы только по территориальному признаку, охватывая всех коммунистов данного села, независимо от того, работают ли они у себя в сельском хозяйстве, работают ли они в сельскохозяйственном предприятии на селе, кооперативе, колхозе и т. д. Коммунисты какого-нибудь крупного села об‘е- диняются в одну ячейку, насчитывающую иногда до 50 человек.Мы могли бы привести Много таких фактов. Например, ячейка села Тюбука, с количеством свыше 40 коммунистов, обслуживала и совхоз, и колхоз и производственный кооператив своего села.Надо считать вполне своевременной организационную перестройку сельских ячеек по производственному признаку. С этой целью начатое дело организации ячеек при колхозах нужно довести до конца. Надо итти и дальше—разукрупнить ячейки при сельских советах с выделением из них части коммунистов в другие ячейки—при производственных сельско-хозяйственных кооперативах.В связи' с реорганизацией системы сельско-хозяйственной кооперации, в соответствии с экономикой данного села, выделяются новые производственные кооперативы. В крупном селе (свыше пятисот крестьянских дворов) может быть несколько производственных кооперативов, в зависимости от экономики, скажем: зерновой кооператив, молочный кооператив, животноводческий кооператив, мелиоративный кооператив и т. д.Эти производственные кооперативы на основах контрактации явятся новым
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средством борьбы за выкорчевывание кор
ней капитализма. Они должны быстро 
перерастать путем обобществления средств 
производства среди своих членов, в 
крупный колхоз. При этих производ
ственных кооперативах и нужно созда
вать сейчас партийные ячейки, наряду 
с ячейками в колхозах.

Существо дела здесь сводится к 
следующему. В состав ячеек при произ
водственных кооперативах входят кре
стьяне-коммунисты — члены сельско-хо
зяйственной кооперации. Кое-где до сих 
пор были ячейки при кооперативах. Но 
в них состояли, главным образом, ком
мунисты-служащие и ответственные ра
ботники кооперативов. А члены произ
водственного кооператива — крестьяне- 
коммунисты, как правило, об'единялись 
в ячейки при сельсоветах.

Поэтому задача заключается в том, 
чтобы об'единить крестьян-коммунистов 
по производственному признаку в той 
или иной ячейке.

Другой новый организационный мо
мент, это—создание при кустовых об'е- 

\динениях колхозов, по примеру промыш
ленных предприятий, партколлективов, 
которые должны об'единить ячейки раз
ных колхозов, входящих в куст.

Значение колхозных кустовых парт- 
коллективов—большое, так как кустовому 

. об' единению лучше и легче в хозяйст
венном отношении перестраивать жизнь 
об'единяемых колхозов.

Мы считаем необходимым вопрос но
вого организационного построения сель
ских ячеек подвергнуть широкому об
суждению на местах. Районные коми
теты партии должны связать это обсужде
ние с конкретной разработкой вопроса 
о сети построения сельских ячеек.

Реорганизацию сельских ячеек нуж
но провести как можно быстрее, увязы
вая ее с усилением работы по приему 
в партию активных батраков и бедня
ков, в первую очередь из передовых кол
хозников.

Чистка партии удалила из дере
венских ячеек значительно высокий про
цент разложившихся элементов. Автори
тет ,сельских ячеек в результате чистки 
поднялся. Основная масса крестьянства 
стала ближе к партии.

'Проводя и в дальнейшем решитель
ное очищение партийных ячеек от пра
вых оппортунистов, деревенским пар
тийным организациям нужно немедленно 

же развернуть массовую работу по вер
бовке в партию лучших представителей 
батрачества и бедноты.

Е. Клевакин.

Не больше двух партсобраний 
в месяц!

(Отклик на статью т. Кузовникова о ра
ционализации партработы).

При проверке работы отдельных партий
ных ячеек Сысертского района в части вы
полнения ими очередных задач партии, вы
яснилось, что некоторые из них недоста
точно своевременно реагировали и выпол
няли эти задачи.

Это происходит от того, что нынеш
ние формы и методы партийной работы— 
ячейковые комиссии, система собраний 
и заседаний и неравномерность распреде
ления партнагрузок—уже устарели и под
лежат пересмотру.

В частности, необходимость существо
вания ячейковых комиссий определенно 
отпала. Эти комиссии излишне занимают 
систематически 15—20 партийцев, зани
мающихся предварительной проработкой 
вопросов, подлежащих разрешению ячей
ки,—в то время, как дача отдельных зада
ний и создание временных групп, с целью 
проведения обследований, проверки вы
полнения решений и т. д., могут с успе
хом заменить собой наличие постоянных 
комиссий и дадут возможность втягивать 
в общую работу ячейки весь состав пар
тийцев.

Необходимо сокращение «заседатель
ской суетни». Примерно, два партийных 
собрания в месяц смогут разрешить стоя
щие перёд ячейкой очередные вопросы и 
дадут возможность членам партии более 
активно и обдуманно реагировать на них. 
Ведение же этой работы по старому— 
4 собрания, 4 заседания бюро, 12 заседа
ний ячейковых комиссий в месяц—не
мыслимо .

Надо взять также курс на сокращение 
времени, идущего на доклады в ячейках, 
стремясь к наиболее краткому и понятному 
изложению существа дела. Зачастую ряд 
местных вопросов как о партдисциплине, 
партнагрузке и т. д., можно обсуждать 
без особого доклада, начиная с прений по 
существу.

Одновременно надо пересмотреть на
грузку отдельных партийцев в сторону, 
ее сокращения.



” пл

П. ФИЛИМОНОВ.

Улучшить массовую работу низовых советов!,
Проведенное Орготделом Окриспол- 

кома обследование массовой работы ни
зовых советов округа показало, что эта 
работа до сих пор в большинстве, слу
чаев остается неналаженной. Подавляю
щее большинство посёлковых и сель
ских советов еще не подошли вплотную 
к практическому выполнению тех гро
маднейших задач,' которые поставлены 
перед ними партией и соввластью, со
веты недостаточно мобилизовали совет
ский актив и местное трудовое населе
ние на проведение .текущих кампаний 
и мероприятий—хлебозаготовки, заем ин
дустриализации, социалистическое сорев
нование и друг.

До сих пор все еще не налажена 
работа секций и комиссий. Вот несколь
ко характерных примеров.

Секции Невьянского городского со
вета с мая до сих пор не провели ни од
ного заседания. Руководство райиспол
кома работой секции не налажено.

Асбестовский рабочий поселковый 
совет, в силу бездействия секций (за 
исключением культурно-социальной), не
созыва общих собраний и замкнутости 
в своей работе, совершенно потерял 
связь с избирателями.

Особенно плохо дело обстоит с вы
движением рабочих, батраков и бедня
ков на руководящую советскую, хозяй
ственную и общественную работу. Боль
шинство низовых советов этой работе 
не уделяли и до сих пор не уделяют 
должного внимания, отговариваясь тем, 
что «все места в аппаратах заняты и 
выдвигать· некуда».

Поставленные партией и правитель
ством перед местными советами гро
маднейшие задачи требуют решительной 
борьбы с недочетами и немедленного 
оживления всей массовой советской ра
боты на местах.

Основной ।задачей низовых 'советов 
в настоящее время должно стать—созда
ние общественного внимания трудящихся 
к вопросам успешного выполнения пятилет
него плана развития народного хозяйства. 
Низовые советы, при помощи местных 
общественных организаций, обязаны не 
только разъяснить каждому рабочему, 
батраку, бедняку и середняку огромней
шее значение пятилетки, но и должны 
мобилизовать энергию трудящихся на ус
пешное выполнение контрольных цифр по 
промышленности и сельскому хозяйству 
па 29-30 год.

Для успешного проведения в жизнь 
пятилетки весьма существенное значе
ние имеет реализация третьего займа ин
дустриализации. Тут, одновременно с вы
полнением основной задачи — добиться 
полной реализации контрольных заданий 
по займу, низовые советы должны при
нять все меры к закреплению владель
цами облигаций предыдущих займов.

Не меньшее место в работе низо
вых советов должно занимать проведе
ние социалистического соревнования, как 
имеющее непосредственное отношение к 
пятилетнему плану. В этом деле низовым 
советам необходимо, прежде всего, про
верить выполнение заключенных дого
воров между отдельными заводами, се
лами и деревнями, вступившими в социа
листическое соревнование. Нужно вы
явить все промахи и упущения, допущен
ные за время соревнования, и принять 
меры к немедленному их устранению.

Основное внимание при дальней
шей развертывании социалистического со
ревнования в деревне должно быть 
обращено: на полное кооперирование бед
няцко-середняцкого населения, на · уве
личение посевных площадей, поднятие 
урожайности, на полный сбор страхсем-
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фондов, организацию общественных за- 
гіашек и развитие коллективизации.

При всех низовых советах надо ор
ганизовать ударные инициативные группы, 
которые должны стать застрельщиками 
соревнования.

Хлебозаготовки должны быть в центре 
внимания вех местных советов.

Мобилизуя все силы на эту работу, 
советы обязаны полностью и к сроку 
выполнить цланы заготовки хлеба.

И, наконец, проводя в жизнь все 
перечисленные выше лгероприятия, ни
зовые советы, в то же время, ни в коем слу
чае не должны ослаблять борьбу с классово
чуждыми элементами в деревне. Нужно 
организовать бедняцко-середняцкое насе
ление и повести решительное наступле
ние на кулачество, давая’ отпор всем 
попыткам тормозить социалистическое 
строительство.

С. к-ов.

Полгода работы торгово-кооперативной секции 
Свердловского Горсовета.

Первый пленум торгово-кооперативной 
секции Свердловского Горсовета нынешнего 
состава состоялся 15 марта с. г. С этого 
дня секция и начала свою работу.

Секция, состоявшая сначала из 150 
человек, к концу июля увеличилась до 
173 (77 депутатов, 28 кандидатов и 68 при
крепленных).

За истекшее время она заседала две
надцать раз, проработав около 20 вопро
сов.

Первый пленум вначале заслушал со
общение о деятельности секции предыдущего 
(X созыва). В дальнейшей работе пленум 
рассматривал такие вопросы, как доклад 
кооперации инвалидов, колбасных заводов 
ЦРК и ТПО и самого ЦРК о работе за пер
вое полугодие. Кроме того, пленум обсуж
дал вопрос о снабжении города овощами вес
ной, о результатах проверки розничных цен, 
о подготовке к раздаче заборных книжек, 
об организации промыслового огородниче
ства, о снабжении городского населения и 
сезонников продовольствием, о распределе
нии дефицитных товаров, о чистке коопе
ративного аппарата, о снабжении города 
овощами осенью и др.

Наибольший интерес вызвали вопросы, 
связанные со снабжением города продоволь
ствием и распределением дефицитных това
ров. Среднее число выступавших на плену
мах—14—15 проц, общего количества при
сутствующих.

Посещаемость пленумов секции в сред
нем—73 человека или 44 проц, общего со
става. Такой процент удовлетворительным 
признать безусловно нельзя. Наиболее 

аккуратными, в смысле явки, были депута
ты, наименее аккуратными оказались при
крепленные. Характерно, что неявка на 
заседания по уважительным причинам рав
на 7проц., апо неизвестным и неуважитель
ным—47 проц. Мер исправляющих положе
ние пока все еще не принимается.

Бюро секции за это же время провело 
18 заседаний. Большую часть из числа раз
биравшихся на нем вопросов занимает ор
ганизация торговли, общественного пита
ния и снабжение населения города продук
тами.

Наиболее слабым местом секции явля
ется работа ее Постоянных комиссий по 
общественному писанию. организации об
служивания сезонных рабочих, по практи
ческому использованию членов секции и 
контролю за их работой, по надзору и про
верке исполнения решений секции хозор
ганами и по информации органов печати 
о работе секции. Особенно слаба работа трех 
последних комиссий.

Бюро неоднократно обсуждало вопрос 
об оживлении работы и об усилении дея
тельности секции, но ничего иного не при
думало, как выделило еще одну особую ко
миссию для проверки активности членов 
секции.

Секцию вызвала на социалистическое 
соревнование торгово-кооперативная сек
ция Тюменского горсовета. Вызов принят, 
в договор внесены поправки, выделен штаб 
соревнования, но работа по соревнованию 
с Тюменью развернута еще недостаточно-

Комиссии по использованию членов 
секции на практической работе удалось
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установить, что отдельным депутатам, при
крепленным для постоянной работы к тор- 
говым предприятиям, приходится подчас 
выполнять задание в совершенно недо
пустимой обстановке. Наблюдаются слу
чаи недоверия, грубости, необществен
ного отношения к ним со стороны работ, 
ников этих предприятий. Зарегистриро
ваны случаи, когда на члена горсовета 
эти работники смотрят, как на личного 
врага, когда отдельные члены секции— 
вместо ожидаемой поддержки со стороны 
хозоргана—встречали грубое противодей
ствие (ревизионная комиссия ЦРК встала 
на сторону магазина, производившего от
пуск обуви вне очереди).

Когда член секции т. Ястребова 
привела в правление ЦРК одного члена 
лавочной комиссии, уличенного ею в 
злоупотреблении в одной из лавок ЦРК, 
член правления ЦРК т. Шипицын ее же 
обвинил в склочничестве.

Только под очень большим напором 
секции удалось добиться снятия с ра
боты в лавке на пивзаводе продавца 
Гребнева, расхищавшего продукты.

В общем секция работает неудовле
творительно, выполнение планов резко сни
зилось особенно с наступлением лета. Если 
в апреле секция выполнила 80 проц, на
мечаемого, то в мае этот процент уже ра
вен 50, а в июне он упал до 20.

Во второй половине сентября планом 
работ секции намечено проведение сле
дующих мероприятий: чистка торгового 
аппарата в городе (Уралторг, ТПО, Ин
валидная кооперация), проведение пол
ного нормирования дефицитных промтова
ров с той целью, чтобы обеспечить их по
лучение только трудовым населением; 
кроме того, секция обсудит вопрос о со
стоянии и перспективах торговли мебелью.

Арамильский Сельсовет—пример бездеятельности.
Арамильский сельсовет находится в 

районном центре и в 20 кл. от окружного и 
областного. Казалось бы, что этот сельсо
вет должен быть образцовым во всей своей 
повседневной работе и должен бы задавать 
тон всему району. На самом деле—-не так.

Заем проходит здесь очень слабо.Кулаки 
ведут пропаганду против займа, а сельсовет 
мало обращает на это внимания. При про
ведении учета об'ектов обложения было об
наружено много ржи, скрытой кулацкими 
хозяйствами. Контрактация ржи проходила 
очень скверно.

Секции сельсовета бездействуют. Ак
тив сельсовета в практическую работу не 
втянут. Группа бедноты при сельсовете со
вершенно не работает.

Фракция сельсовета не собиралась. 
Партийная ячейка села Арамиль плохо 
руководит работой совета.

Кулацкие элементы с. Арамиль, видя 
такую слабую работу совета, ведут усиленно 
свою работу, стараясь сорвать все меро
приятия совета. Зимой 1928-29 года 
кулаки сорвали самообложение и семфонд, 
сейчас срывают сев и контрактацию ржи. 
Попам села Арамиль живется очень хорошо, 
никто их не тревожит.

Изба-читальня—опорная, но работает 
очень слабо. Нет бесед по улучшению сель

ского хозяйства агрикультурными меропри
ятиями, посевкампании и т. д.

В сельккове группа бедноты тоже ни
чего не делает. Словом, работа с беднотой 
и -активом находится в самом гиблом поло
жении.

Спрашивается,, что же смотрят район
ные организации. Почему они не предпри
нимают никаких мер к устранению всех 
беспорядков, творящихся в Арамили?

Недовольный.

Окружные новости.
— В целях снабжения рабочих Уралмашино- 

строя продуктами и овощами, на Уралмашино- 
строе организуются совхозы. В совхозы вливается 
коммуна «Интенсивный Труд».

— Окружная тройка по борьбе с лесными по
жарами успешно провела свою работу. В данное 
время все лесные пожары в Свердловском округе 
ликвидированы. Выявляются размеры убытков 
от огня, устанавливаются причины возникнове
ния лесных пожаров й вырабатываются практиче
ские мероприятия по предупреждению пожаров 
в будущем.

— Специальная комиссия президиума Ок 
исполкома обследовала незаконченное здани 
Калатинской больницы. На постройке обнару
жены разные недочеты в работе по вине Урщіпром- 
строя и акц. о-ва «Тепло и Сила». Расследование 
по этому делу передано следственным органам. 
Постройку больницы предложено ^закончить к 
15 ноября.
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Металлисты впереди.

Металлисты В.-Сергинского завода пер
выми приступили к реализации займа. 
За’два дня они подписались на 7.375 рублей, 
вместо предполагавшихся 5500 рублей.

Тов Растилов, С. А., кочегар, 39 лет, 
неграмотный, при месячном заработке в

Тов. Растилов С. А.
40 руб., подписался на заем в размере 75 р. 
и, будучи агентом по реализации займа, за
вербовал подписчиков на 775 руб.

А.'Тихонов.

Равняйтесь по пожарникам Невьянско
го завода.

Пожарники Невьянского цементного 
завода в количестве 17 человек подписались 
на третий заем индустриализации в сумме 
1.600 рублей, что составляет 187 проц, их 
месячной зарплаты.

Своему примеру невьянцы с цементного 
призывают последовать пожарников невь
янской городской и заводской команд.

Постыляков.

В Иязепетровске с займом плохо.
В Нязеііетровске плохо обстоит дело 

с распространением 3-го займа индустриа
лизации. Некоторые союзы (просвещен
цы, совторгслужащие) совершенно не 
дали сведений о подписке. Контрольная 
цифра дана на район (без станции ж. д.) 
613 т. руб.—На 23 же августа займа рас
пространено только на 180 тыс.

Клубы и избы-читальни работу не 
вели, населению о займе не известно. 
Ни одного .плаката, ни воззвания нет.

Кооперация также не провела ни 
одного мероприятия по займу. Если 
так дело пойдет и в дальнейшем, кампа
ния будет сорвана.

Сам подписался и вызываю другого.
Мы оба с женой подписались на 3-й 

заем на 25 руб. и вызываем на тоже самое 
крестьянина Малых, Вас. Кон., с женой.

Крестьянин с. Мостовского, Егоршин- 
ского района, Сергей Ермаков, ф

Надежды на самотек не оправдались.*
Подписка на заем индустриализации по 

Мало*-Брусянскому сельсовету, Баженовско
го района, проходит из рук вон плохо. Сре
ди организованного населения на послед
ние числа распродано облигаций займа всего 
лишь на 2.000 рублей, тогда как контроль
ное задание было дано в 6.100 руб/

Среди же неорганизованного населения 
совершенно никакой работы по займу не 
проводится.

У части местных работников были на
дежды, что подписка пойдет самотеком. На
пример, уполнфоченный рик'а по реализа
ции займа, он же предсельсовета, тов. 
Костромин на вопрос, что сделано по займу 
заявил:

—«Не во время немножечко выпущен 
заем. Страда теперь, не можем мы отрывать 
мужика от работы. Мы распределили дан
ную нам сумму по организациям,—пускай 
подписываются».

Спрашивается, как можно назвать та
кое отношение советских работников к 
столь важнейшему делу, как распростране
ние займа индустриализации. К.

КОСТРОМИННе во время немножко вы
пущен заем. Страда сейчас.
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Михайловский район, подтянись!
Подписка на заем индустриализации в 

Михайловском районе до сего времени про
ходит еще очень слабо: она дала по району 
только 55.000 руб., что равно 68 проц, зада
ния. Хуже всего дело обстоит в самом Ми
хайловском заводе, давшем только около 
20.000 руб., т. е. менее полумесячной зар
платы

Плохо дело обстоит и в деревнях, где 
подпиской охвачено совершенно недоста
точное количество дворов, и то на очень 
небольшие суммы.

Если всю подписку, произведенную сре
ди крестьян, разделить по количеству дво
ров, то на каждый двор выйдет: по Таш- 
киновскому сельсовету 3 руб., по Тюль- 
гашийскому 1 р. 60 коп., по Шемахинско- 
му—1 р. 45 к., по Половинскому— 
1р. 25 коп., по Шокуровскому—20 коп., 
по Уфимскому—15 коп.

Из этих цифр видно, что дело с займом 
в районе обстоит весьма печально, и ника
кими об‘ективными причинами таких пло
хих итогов оправдать нельзя.

Дело со сброской облигаций предыду
щих займов обстоит безобразно. Второго 
займа индустриализации, только через од
ну Михайловскую сберкассу, сдано уже 
80%. Никакой работы по сохранению хоть 
бы оставшихся облигаций ни профсоюзы, 
ни сельсоветы, никто другой не ведет. 
Правда, кое-где выносятся постановления о 
прекращении продажи облигаций и о сдаче 
их на хранение в сберкассу, но никто эти 
постановления не выполняет и исполнение 
их не проверяет.

Такому отношению к работе по займам 
надо раз навсегда положить конец и взяться 
энергичнее за выполнение директив партий
ных и советских организаций округа.

СМОТРИМ связь.
Что иногда мешает работе почты.

Уже не раз говорилось о том, что в 
своих недочетах не всегда виновата сама 
почта. Приведем еще раз несколько при
меров, подтверждающих это.

17 июля кушвинские подписчики 
«Уральского Рабочего» не все получили 
№ 160 газеты. То же самое с Каслями и 
Полевским заводом. 21 июля им «Ураль
ский Рабочий» № 164 послан с запозданием 
на сутки. Все обвинили,*понятно, почту. 
На самом же деле тут была виновата ти
пография, недопечатавшая 286 экз. для 
Кушвы и запоздавшая с выпуском 1.000 
экз. на Арамильский тракт. Касли и Полев- 
ской завод, хотя и с опозданием, но все же 
получили газету, а Кушве № 160 так и не 
был дослан.

Еще пример. 30 мая на ст. Свердловск 
прибыл почтовый вагон, привезший цент
ральную почту, которую нужно было сейчас, 
же перегрузить на отходящие по всем на
правлениям поезда. Только успели погру
зить на п. № 54 (Сибирь), как почтовый ва
гон, по распоряжению ДСП Машорина, 
был взят маневровым паровозом, уведен 
за полверсты от станции и там оставлен. 
Почта задержалась на лишние сутки, а 

клиенты, не получившие в срок корреспон
денцию, ругали почту.

В городе часто винят письмоносцев, 
что они не вручают корреспонденцию адре
сату лично и задерживают ее. А чем вино
вата письмоносец Зверцова, когда ее при 
разноске корреспонденции 27 августа во 
дворе дома № 114 на Васенцовской улице 
искусала собака? Зверцова не^только не 
вручила корреспонденцию лично, но и не 
смогла дальше продолжать разноску.

Приведенные факты говорят, что для 
хорошей работы почты нужны и хорошие 
условия работы.

Профорганизации игнорируют смотр.
Семнадцатого августа Свердловская кон

тора связи договорилась с союзами горно
рабочих, металлистов, строителей и с зав
комами Ленинки и ВИЗ‘а о постановке на 
ближайших общих собраниях доклада о ра
боте почты.

Проходит четвертая неделя, но ни од
на из этих организаций, несмотря на напо
минания, не выполняет обещания.

Что это? Нежелание помочь улуч
шению работы связи или просто наплева
тельское отношение к смотру?
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Я. ГРИНБЕРГ.

За решительную перестройку культработы.
Задачи массовой культурно-воспи

тательной работы в условиях рекон
структивного периода , когда требуется 
максимальная сплоченность рядов ра
бочего класса и высокий уровень его 
сознательности, приобретают исключи
тельно ^важное значение.

Сейчас, как никогда, «профсоюзы дол
жны в гораздо большей мере использовать 
разнообразные формы и методы своей куль
турно-просветительной работы для раз,- 
яснения объединяемым ими массам гене
ральной линии партии и соввласти, свя
зывая это раз'яснение с конкретными ме
роприятиями местных советских, хозяй
ственных и профсоюзных органов и с зло
бодневными вопросами интересующими и 
волнующими рабочую массу»*).

Решительный перелом должен иметь 
место в содержании культработы. Не бес
принципность, случайность или потреб
ность отсталых групп должны опреде
лять ее содержание, а производство, со 
всем кругом связанных с ним вопросов, 
в четкой ^классовой установке.

Наступающий новый хозяйственный 
год ставит ряд крупных вопросов, имею
щих большое политическое значение 
(переход на непрерывное производство, 
контрольные цифры по производству 
на 29-30 год, результаты истекшего хо
зяйственного года, проверка старых и 
заключение новых договоров по социали
стическому соревнованию, преодоление 
«узких» мест по данной отрасли про
мышленности и т. д.).

Вокруг всех этих вопросов необ
ходимо строить всю деятельность куль
турных организаций таким образом, что
бы практические вопросы данного про
изводства были связаны с общими За
дачами рабочего класса в целом.

Приведенная выдержка—как и все последую
щие—взята из постановления Президиума ВЦСПС 
о классовом воспитании пролетариата.

Промышленность, особенно ураль
ская, постоянно пополняется новыми 
кадрами рабочих, приносящих с собой 
отсталые настроения, чуждые идеоло
гические влияния и сомнения перед труд
ностями социалистического строитель
ства. Чрез эти слои в рабочую массу 
на производство, проникает мелкобур
жуазная идеология, религиозные пред
рассудки, антисемитизм, халатное отно
шение к производству и т. п. Между тем4 
отпор подобным явлениялі на местах ор
ганизован слабо, и зачастую работники 
так близоруки, что не умеют своевремен
но вскрывать подобные факты и вести 
с ними беспощадную борьбу.

...«Одной из причин, препятствую
щих широкой и планомерной постановке 
политического просвещения и классового 
воспитания, является наличие'“'среди не
которой части профработников и культ
работников аполитичности, забвения обще
классовых задач пролетари&па, хвостизма 
а также нейтрального или пассивного от
ношения к мелко-буржуазным колебаниям 
и настроениям среди наиболее отсталой 
части рабочего класса...»

Организация сельского хозяйства на 
новых социалистических началах явля
ется в данный период, в условиях обо
стрившейся классовой борьбы и при ис
ключительной отсталости этой отрасли хо
зяйства, вопросом особенно важным.

...«Профсоюзы в своей культурно-про
светительной работ должны добиваться, 
чтобы политика советской власти в области 
социалистического переустройства сельского 
хозяйства и наступления на эксплоата- 
торские стремления кулака, была ясна и 
понятна даже самому отсталому рабо
чему и чтобы члены профсоюзов были аги
таторами, инициаторами и организато
рами коллективных форм сельского хозяй
ства, застрельщиками новых производ-
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ственных форм смычки города с деревней 
и активно содействовали проведению про
летарско-классовой политики в деревне».

Содержание культработы не может 
быть ограничено вопросами только внут- 
ри-союзного характера, ибо последние на
ходятся в тесной и непосредственной 
связи с международным рабочим движе
нием. Усиление классовых противоречий 
в капиталистических странах, растущая 
опасность вооруженного нападения на 
Советский Союз обязывают нас к усиле
нию интернационального классового вос
питания, к укреплению международной 
связи рабочего класса.

^«Пропаганда интернационализма дол
жна быть связана с освещением быта ус
ловий трудна и революционной борьбы за
рубежных пролетариев соответствующих 
отраслей промышленности и союзов, в част
ности необходимо освещение революцион
ного движения на востоке. Считать це
лесообразным введение в клубах и красных 
уголках регулярных бесед-обзоров и вечеров 
вопросов и ответов по вопросам междуна
родного движения и внешней политики 
СССР».

Стремясь к перестройке культра
боты в области содержания и по линии 
своевременного отражения злободнев
ных вопросов (пропаганда пятилетки, 
соцсоревнование и др.) необходимо пере
строить работу и организационно.

В основу организационной перестрой
ки должно быть положено максимальное 
внедрение культработы в гущу рабочих. 
Лозунг—«ближе к массам и во главе масс» 
должен стать центральным и в культ
работе профсоюзов.

Не только в клубе и красном угол- 
ке—это место для культработы слишком 
недостаточно. В казарму, общежитие и 
даже на кйартиру рабочего нужно итги 
и организовывать библиотечные пункты, 
групповые занятия, кружки и т. п. Не- 
рбходимо организовать обслуживание 
окраин, обеспечить также культурно - 
политическую помощь деревне.

Приближая культработу к массам, 
вместе с тем необходимо не только стре
миться обслуживать рабочих и их семьи, 
но и вовлекать их самих в организацию 
и практическое проведение всяких куль
турных мероприятий. В этой части опыт 
на местах уже имеется. Для выполнения 
какого-нибудь задания—обследование или 
проведение агитационной кампании (на

пример, агитация за подписку на III заем 
индустриализации) составляется группа 
добровольцев-агитаторов, предварительно 
прорабатывающих этот вопрос; с привле
чением художественных сил производит
ся вылазка в цеха, на окраину, у проход
ной, на площади и т. д. Так же может быть 
проведена раз'яснительная работа по ки
тайским событиям, организована поездка 
в деревню и др.

Как форму вовлечения масс в культ- 
работу следует использовать мобилиза
цию культармейцев для организации от
дельных мероприятий—как ликвидация 
неграмотности, культпоход против пьян
ства, хулиганства, грязи, клопов и т. д.

Аполитичность и пассивность не 
может иметь места и не может быть 
терпима в союзной культработе. Это наи
большее зло, которое следует изживать 
самым категорическим образом.

Итак—за классовое воспитание рабо
чих масс,за политизацию содержания куль
турней работы'. Культработу—ближе к 
массам'.

Производственник.

Оживить работу произ
водственных совещаний.

Широко развернувшееся социали
стическое соревнование послужило од
ним из лучших путей оживления ра
боты производственных совещаний по 
союзу металлистов нашего округа. В 
этом наглядно можно убедиться хотя бы 
из того, что посещаемость совещаний ра
бочими-металлистами с 36,9 проц, за пер
вый квартал, во втором квартале теку
щего хозяйственного года возросла до 
46,9 процентов.

Вместе с тем значительно увеличи
лись и реальные результаты работы 
совещаний. Это подтверждается тем, что, 
благодаря производственным совещаниям, 
удалось устранить ряд недочетов и бо
лезненных явлений на производстве, 
удалось лучше организовать ряд его 
процессов.

Заметно также и улучшение руко
водства работой совещаний со стороны 
местных профсоюзов.

Однако, вместе с хорошим, произ
водственные совещания в своей работе 
все еще имеют немало отдельных круп-
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ных недочетов и упущений. Вот главные 
из них.

Работа большинства совещаний в 
нужной степени не увязывалась с та
кими важнейшими вопросами, как вы
полнение производственных программ.

Хозяйственники Каслинского, Верх- 
Исетского, Палатинского и некоторых 
других заводов до сих пор не установили 
точный учет предложений рабочих, вно
симых ими на совещаниях. Наблюдаются 
даже случаи невнимательного отноше
ния и недостаточного выполнения пред
ложений (Михайловск, Пасли, Верх- 
Исетск).

На Невьянском, Верх-Исетском, 
Н.-Уфалейском, Билимбаевском заводах 
и на «Металлисте» хромает работа про
изводственных комиссий, а по ряду 
других заводов—Атиг, Старая Утка, 
«Спартак», электростанция имени Ры
кова, наблюдается ослабление работы 
самих производственных совещаний.

В практическую работу совещаний 
все еще недостаточно привлечены от
дельные рабочие, и особенно инженерно- 
технические силы. Так, например, ин
женерно-технический персонал Перво- 
Уральского, Невьянского и Верх-Исет- 
ского заводов от совещаний до сих пор 
стоит в стороне.

Не везде налажено партийное ру
ководство работой совещаний. Партий
ные ячейки Невьянского, Нарабашского 
и Билимбаевского заводов не только не 
проводят постоянного руководства со
вещаниями, но и даже не сумели привлечь 
к активному участию в совещаниях 
самих коммунистов.

Пятилетний план развития народ
ного хозяйства требует самого делового 
повседневного участия широких масс 
рабочих в улучшении производства, во 
всей хозяйственной жизни страны.

Перед производственными совеща
ниями, как одной из лучших форм при
влечения рабочих к участию в улучше
нии производства,—сейчас стоят еще 
более сложные и ответственные задачи.

Они должны привлечь к своей ра
боте все силы, всех рабочих, весь инже
нерно-технический персонал.

Основное внимание совещаний необ
ходимо направить на активное участие 
в работе по выполнению производствен
ных программ, снижению себестоимо
сти, улучшению качества продукции, и 
на поднятие производительности труда.

Одновременно, работа производствен
ных совещаний должна быть тесно увя
зана с рабочим изобретательством. Ру
ководители совещаний, так же, как и 
хозяйственники, местные партийные и 
профсоюзные, организации, обязаны сде
лать все необходимое „для развития изо
бретательства. Нужно всемерно помо
гать начинающим рабочим-изобретате
лям, оказывать им и материальную и 
техническую поддержку (отпускать необ
ходимые средства на затраты по изобре
тательству, организовать технические 
консультации и т. п.).

От всех партийных и профсоюзных 
организаций требуется, чтобы они несрав
ненно лучше, чем это делалось до сих 
пор, руководили работой производствен
ных совещаний. Необходимо установить 
строгий контроль за выполнением всех 
предложений рабочих и решений произ
водственных совещаний. Ни одного дело
вого, полезного предложения рабочего 
не должно оставаться невыполненным

Сейчас начинается проверка дого
воров по социалистическому соревнова
нию. Производственные комиссии должны 
отчитаться перед рабочими в этой ра
боте, выявить все недочеты и вместе с ра
бочими массами наметить конкретные пути 
ее дальнейшего развертывания.
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Іі. Новый.

Проверим выполнение договоров по соревнованию.
Президиум Всесоюзного Центрального 

Совета профессиональных союзов вынес 
решение начать в сентябре всесоюзную 
проверку заключенных договоров и приня
тых обязательств по социалистическому со
ревнованию.

Не подлежит ни малейшему сомнению, 
то, что это решение вынесено вполне пра
вильно и своевременно.

Дело в том, что со времени, как нача
лось социалистическое соревнование, про
шло уже полгода и сейчас вполне своевремен 
ным будет проверить, как выполнены все те 
договора и обязательства, которые взяли на 
себя трудящиеся, вступая в социалистиче
ское соревнование.

Подводя некоторые итоги социалисти
ческого соревнования в нашем округе, нуж
но сказать, что соревнование по ряду фаб
рик, заводов, промышленных предприятий, 
сел и деревень округа послужило мощным 
стимулом ¡сак к улучшению производства, 
так и сельского хозяйства.

Рабочие свердловских желе§но-дорож- 
ных мастерских, завода «Сталькан», фабри
ки имени Ногина, бетонного завода Коммун- 
строя, Воздвиженского стекольного заво
да, Каслинского района и целого ряда 
других промышленных предприятий ок
руга, благодаря соревнованию снизили 
себестоимость, улучшили качество продук
ции, подняли производительность труда. 
Трудовое крестьянство Баженовского, Ре- 
жевского, Полевского районов в весеннюю 
посевную кампанию увеличило посевную 
площадь! на 20 процентов, значительно пре
высив контрольные задания.

Однако, в общем, социалистическое со
ревнование по большинству предприятий 
до сих пор еще не получило должного раз
маха. В В.-Исетском заводе, в ряде других 
промышленных предприятий округа в со
ревнование не вовлечено даже половины всех 
рабочих. Недостаточно к соревнованию при
влечены и инженерно-технические силы. 
Низовые советы, которые должны являться 

первыми застрельщиками в соревновании, 
особенно в деревне, до сих пор от него в 
большинстве случаев стоят в стороне.

Главное, что тормозит развитие сорев
нования это слабость руководства им со сто
роны многих местных организаций, отсут
ствие постоянного контроля за выполнением 
договоров и обязательств по социалистиче
скому соревнованию. Местные организации 
еще не уяснили того, что результаты социа
листического соревнования должны изме
ряться не количеством проведенных собра
ний и докладов о задачах соревнования, а 
тем, какие реальные успехи сделаны благо
даря ему в области улучшения производ
ства, снижения себестоимости, улучшения 
качества продукции и поднятия произво
дительности труда. ·

И неудивительно поэтому, что на ВИЗ'е 
например, благодаря тому, что не было по
стоянного контроля над выполнением дого
воров и обязательств по социалистическому 
соревнованию, прогулы не уменьшаются, а 
растут. Выходит, что соревнование там, где 
нет контроля и умелого руководства над 
ним, проводится в-холостую.

Всесоюзная проверка договоров по со
циалистическому соревнованию всем этим 
недочетам должна нанести самый реши
тельный удар и послужить мощным толч
ком к более широкому развертыванию сорев
нования, к охвату им всех рабочих, батраков, 
бедняков, середняков, еще почему-либо не 
вступивших На этот путь.

На всех очередных профсоюзных и об
щегражданских собраниях штабы по руко
водству социалистическим соревнованием 
должны отчитаться о проделанной ими рабо
те, о том, насколько выполнены договора и 
обязательства, взятые на себя его участни
ками.

Нужно организовать перекличку меж
ду отдельными фабриками, заводами, пред
приятиями, селами, деревнями и колхоза
ми по проверке договоров.
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Во время проверки должны быть вы
явлены все достижения,весь положительный 
опыт, достигнутый благодаря соревнова
нию. Нужно установить, какие формы явля
ются наиболее целесообразными, надо до
биться, чтобы хороший опыт одного завода 
или села был передан в другие предприя
тия и сельские местности.

Особое внимание должно быть обращено 
на работу ударных бригад, на результаты 
их работы по улучшению производства, 
на то, как бригадами руководят местные ор
ганизации. Лучших ударников, горячо про
явивших себя в социалистическом соревно
вании, нужно всемерно поощрять (помещать 
их фамилии в стенгазетах, на красных до
сках и проч.)и ставить в пример всем осталь
ным отстающим рабочим.

Проверку договоров необходимо тесно 
увязать со смотром рабочего изобретатель
ства.

Примеры рабочих свердловских желез
нодорожных мастерских и ряда других пред
приятий говорят о том, что, благодаря изо
бретательству, производство получает ты
сячи рублей экономии.

Надо поэтому выявить всех рабочих 
изобретателей, принять решительные меры 
к оказанию помощи им, изжить все те недо
четы, которые препятствовали и препят
ствуют выявлению инициативы рабочих.

Все промахи и упущения, случаи фор
мального отношения, все то, что тормозит 
успешному проведению социалистического 
соревнования должна вскрыть проверка 
при активном участии широкой обществен
ности.

Надо проверить, все ли рабочие и ин
женерно-технические силы участвуют в 
соревновании и если участвуют недоста
точно, выявить причины этому. Нужно так
же проверить, как местные партийные проф
союзы, советские организации руководят 
и помогают соревнованию.

Всем лодырям, прогульщикам, разгиль
дяям, всем случаям бюрократического от
ношения к соревнованию должна быть объ
явлена беспощадная борьба.

Проверку договоров и обязательств нуж
но использовать с таким расчетом, чтобы 
она послужила мощным толчком к еще боль
шему развертыванию социалистического со
ревнования, к мобилизации всех рабочих 
и бедняцко-середняцких масс на решитель
ную борьбу с недочетами на производстве, 
на дальнейшее укрепление трудовой произ
водственной дисциплины, снижение себе
стоимости, улучшение качества продукции, 
на стопроцентное выполнение производ
ственных программ—в городах и заводах, 
на расширение посевных площадей, под
нятие урожайности и на развитии колхоз
ного движения в деревне.

А. Кузякин.

Ленинка выполнила договор.
ГОРЯЧИЕ ДНИ.

Это было первого мая. Работницы Ле
нинки (Свердловск) вступили в социалисти
ческое соревнование, подписав на майских 
торжествах хозяйственно - политический 
договор уральских текстильщиков. Горячие 
дни переживала в то время Ленинка. Росли 
ударные бригады, цеха предъявляли друг 
другу счета, фабричные газеты пестрели вы
зовами и лозунгами, которые звали к борь
бе за трудовую дисциплину, за качество про
дукции и 100 процентное выполнение произ
водственных программ.

ПЕРВЫЕ ПОБЕДЫ.
Работа ударных бригад, возникших по 

инициативе комсомола, дала блестящие про
изводственные результаты. Ударница 
Бартьева на 22 ударном брезенте дала 
56,4метра ,при норме выработки в 30 метров.

Работница Осокина на 26 ударном по
лотна выработала 52,9 метра, далеко оста
вив позади свою норму.

Ткацкие станки на разном полотне 
в июне дали рекордную цифру—928 метров, 
превысив на 10 проц, сметное предположе
ние. Брезентовые станки также дали ре
кордные показатели—28,75 квадратных 
метров, превысив смету и прошлогодние ре
зультаты более чем на 26 проц.

Примерным отношением к производству 
и строгим соблюдением трудовой дисципли
ны ударники показывали хороший пример 
остальной массе рабочих, еще не втянутой 
в соревнование. В швейном и других цехах 
работали ударные бригады, которые не име
ли ни одного прогула и опоздания на рабо
ту. И если в апреле соревнованием было 

/охвачено только 10 проц, общего числа
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рабочих, то в сменном конкурсе, проводи
мом в июле, принимала участие уже вся 
фабрика.

Такому быстрому росту участников 
социалистического соревнования не мало 

способствовала раз‘яснительная работа в 
цехах и клубе, которая усиленно проводи
лась комсомольским и партийным коллек
тивом в форме бесед и цеховых собраний ра
бочих.

О чем говорят цифры.
Социалистическое соревнование на Ле" 

нинке за время конкурсной работы дало по" 
казатели, обеспечивающие выполнение годо
вого производственного плана.

Если в феврале фабрика переработала 
сметное задание по продаже на 4 проц., то 
в июле эта переработка составляет уже 
7,1 проц. По выработке па человеко-сме- 
ну, начиная с февраля, получается перера
ботка сметных предположений не менее чем 
на 22 проц., достигая в апреле и июле мак
симальных результатов. Вместе с тем не
уклонно растет выпуск годного материала и 
сокращается количество угара и брака.

Обещали—выполнили.
В одном из главных пунктов хозяй

ственно-политического договора уральских 
текстилей говорилось: укрепить трудовую 
дисциплину.

На этом участке социалистического со
ревнования пришлось проделать большую 
и трудную работу. Комсомольцы Ленинки 
создали инициативные группы по борьбе с 
прогулами, проводили совещания прогуль
щиков, вывешивали черные доски. В своей 
среде они также беспощадно боролись 
с прогульщиками, которые были нередко 

и среди них. Особенно отличался некий 
Дьячков. Никакие беседы, никакие раз'яс- 
нения не могли изменить его наплеватель
ского отношения к производству. В цехах 
стали поговаривать, что комсомольцы хоть 
и учат других, а сами гуляют.

Комсомольская ячейка и цеховые со
брания рабочих постановили исключить 
Дьячкова из комсомола и уволить с произ
водства.

Результаты борьбы за трудовую дисцип
лину сказались быстро. Если в прошлом го
ду фабрика делала 1,98 проц, самовольных 
прогулов, то за время соревнования они 
снизились до 0,24 проц. Сократилось также 
и число прогулов по уважительным причи
нам. Если в марте их было 3,85 проц., 
то июль дал снижение на 0,72 проц.

Производственные совещания отстают.
Социалистическое соревнование хотя 

и дало сильный толчок к оживлению работы 
производственных совещаний и комиссий, 
но все же процент рабочих, активно уча
ствующих в производственных совещаниях, 
остается очень низким. За четыре месяца 
активногц соревнования было внесено толь
ко 82 предложения. Число выданных пре
мий сократилось. В мае было премировано 
бб чел. на сумму 915 руб., а в июле премии 
получили лишь 8 чел. в сумме 195 рублей..

Технический персонал Ленинки не су
мел помочь рационализаторской инициативе 
рабочих. Правда, отдельные специалисты 
активно участвовали в соревновании, но 
зато совершенно незаметно их шефства 
над работой ударных бригад. Пункт хозяй
ственно - политического договора об участии 
технического персонала в социалистическом, 
соревновании остался невыполненным.

Ля

Общиіі вид фабрики им. Ленина (Свердловск).
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Подкачали и комсомольцы. Еще в ап
реле ими были созданы инициативные груп
пы молодежи по сбору предложений. 
В начале комсомольцы горячо взялись за де
ло, внесли ряд ценных предложений, но 
потом охладели. Комсомольский коллектив 
во время не заметил, что эта инийиаіива на
чинает хиреть и только теперь собирается 
взяться за ее оживление.

Клуб помогает соревнованию.
Провели вечер ударных бригад, устраи

вали выставку брака, созывали конферен
цию рабочих,—вот, что проделано клубом 
Ленинской фабрики. Клуб сумел обслужить 
соревнующихся. Каждый уголок клуба кра
сочными плакатами и диаграммами кричит 
о соревновании, кричит, информирует и 
раз'ясняет.

«Ленинка» подводит сейчас первые итоги 
социалистического соревнования, проверяет 
выполнение хозяйственно - политического 
договора уральских текстильщиков. Ре
зультаты этой проверки говорят о больших 
победах рабочих Ленинки на фронте социа
листического соревнования.

Со циалистическое соревнова- 
ие принять к сведению.

Местный комитет союза совторгслу- 
жащих Старо-У пекинского общества по
требителей вызвал на социалистическое 
соревнование все месткомы, фабзавмест- 

комы металлистов и другие союзные орг а 
низании района.

06‘ектами социалистического сорев
нования общее собрание членов союза на
метило — стопроцентное кооперирование 
членов профсоюзов и сбор паевых, подня
тие производительности труда и другие 
мероприятия.

Своим вызовом местком надеялся" 
всколыхнуть членскую массу своего кол
лектива и членов всех остальных сою
зов, но в этом своем предположении мест
ком жестоко ошибся, о чем свиде
тельствуют следующие факты.

Председатель ФЗК металлистов, по
лучив вызов, положил на не.м резолю
цию: «На рассмотрение ФЗК». Правда, 
вызов рассмотрен и имеется постановле
ние—с вызовом согласиться, но больше 
этого ничего не сделано. Вызов рассмот
рели и пришили к делу.

Райком союза совторгслужащих про
сто, без всякой волокиты, решил вызов 
принять к сведению (!) и подшить к делу. 
Больше райком совершенно ничего не 
сделал.

Вышестоящим профорганизациям сле
дует обратить внимание на такое напле
вательское и безответственное отношение 
работников к вопросам столь важного 
участка работы, как социалистическое 
соревнование.

Неро.

Соревнуются Васькинский и Талицкий сельсоветы.
Васькинский сельсовет (Бисертского 

района) вызвал,Талицкий сельсовет (того же 
района) на социалистическое соревнование 
досрочно собрать налог и страховку. Та
лицкий сельсовет согласился, договор ут
вердил и в свою очередь вызывает Васькин
ский сельсовет: 1) в осеннюю посевную кам
панию увеличить посев на 50 проц., загру
зить имеющиеся сеялки на 100 проц.—по 
25 гектаров на сеялку 2) досрочно сдать надо 

и страховку: 3) распространить заем— 
выполнить контрольное заданиена 100 проц; 
4) провести пополнение семфонда, собрав не 
менее одного пуда с посевного гектара; 
5) провести зяблевую вспашку на половине 
всей площади под сев, б) отчислить в фонд 
индустриализации по 10 фунтов с гек.; 
7) провести контрактацию иг. 50 проц, по
севов и все излишки хлеба сдать в сельхоз- 
кооперацию. Активист.

6



За культурным
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В. СИМОНОВ.

Исправить ошибки профсоюзов по культпоходу.
Произведенное на-днях Уралпрофсо- 

ветом обследование выявило, что Облайт- 
комы Союзов не приняли необходимых мер 
по части налаживания живого руковод
ства в проведении союзными органами на 
местах культмесячника. Некоторые ни
зовые союзные организации (химики, мест
ный транспорт, нарпит) не имели даже 
от своих Областкомов никаких указаний 
о проведении месячника. Областкомы пе
чатников, местного транспорта и комму
нальников еще не приступали к составле
нию планов по культурному походу Ни 
один из Областкомов Союзов в начале 
культмесячника не знал, что делаемся 
на местах в части развертывания культ
месячника.

Такое же положение наблюдается 
и в отношении руководства Союзов под
готовкой мест' к ликвидации неграмот
ности. По ряду Союзов до сих пор не 
приступлено к обсуждению и заклю
чению договоров с органами политпро- 
сзета по ликбезу на 1929-30 г. Из всех 
Областкомов только горнорабочие, же
лезнодорожники и строители организо
вали мобилизацию культармейцев, да и 
то подготовка последних до сих пор про
ходила вяло.

' В отношении отражения вопросов 
культпохода в планах союзов, специаль
но составляемых на период культмесяч
ника, приходится также отметить, что 
в некоторых случаях эти планы не от
ражают полностью всех задач/ выдвигае
мых в директивных указаниях Урал- 
профсовета. Так, областном пищевиков 
в своем плане культмесячника по гор. 
Свердловску совершенно не предусмат
ривает отражения вопросов производ
ства в союзной культработе и не увя
зывает план с мероприятиями по ликви
дации неграмотности и дошкольному по
ходу.

Большую работу, согласно своего 
плана, должен провести Свердловский Учк
профсож. Его план можно считать при
мерным. Учкпрофсож намечает создание 
во всех крупных пунктах и станциях 
участка рабочих бригад из добровольцев 
производственников. Во всех клубах Учк
профсож наметил организацию выставок 
по пятилетке с отражением текущей 
работы производства и хода соцсоревно
вания. На днях Учкпрофсож приступает 
к организации вечерних курсов культ- 
комиссий.

Из клубов, намечающих большую ра
боту во время месячника, выделяется Клуб 
Ленинки (Свердловск). Во время месячника 
культкомиссией Ленинской фабрики и 
клубом намечено радиофицировать обще
жития и столовую фабрики, созвать куль
турно-бытовую конференцию для обсуж
дения культ-пятилетки, организовать в 
общежитиях детские комнаты, провести 
детскую демонстрацию против пьянства, 
провести производственные вечера для по
пуляризации вопроса перехода фабрики на 
беспрерывную производственную неделю и 
хозяйственного плана фабрики. Намечается 
проведение специальных вечеров «за 
грамоту» и «за самообразование».

Союзные библиотеки гор. Свердловска 
проводят ряд важных мероприятий, ко
торые следовало бы использовать идру-- 
гим библиотекам в округе. Библиотека 
В -Исетского завода организует из рабочих 
специальные бригады для обследования про
движения книги в массы. Эти же мероприя- 

,тия намечают провести: Клуб- «Октябрь
ской Революции» и клуб «Вайнера». Свер
дловская библиотека кожевников присту
пает к проведению добровольного книж
ного сбора среди членов союза. Библио
тека железнодорожников. проводит учет 
самоучек и намечает организовать для них 
консультацию. Библиотека строителей,
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согласно своего плана, должна провести культмесячника со стороны областных ко-
конкурс на лучшего читателя производ
ственной книги.

Из всего сказанного видно, что в от
дельных местах начинает проводиться боль
шая работа по культмесячнику. Необ
ходимо опыт отдельных организаций ис
пользовать и в других местах. Совер
шенно недопустимое явление в части ру
ководства и наблюдения за проведением

Решительно улучшить работу
Отрывочные сведения с мест (полных 

сведений, к сожалению, все еще нет) говорят 
о том, что подготовительная работа к осуще
ствлению /задач, поставленных в области 
ликвидации неграмотности на нынешний год 
находится в чрезвычайно неудовлетвори
тельном состоянии.

Во многих случаях подготовка огра
ничивается пока лишь созданием комиссий 
—штабов руководства· Практические же 
мероприятия до сих пор не вышли еще из 
стен кабинетов, не захватили широких слоев 
рабочих, крестьян и трудящейся интелли
генции.

Подобные факты говорят о том, что 
темп, с которым мы ведем работу по ликви
дации неграмотности, ни в какой степени 
не отвечает требованиям, пред'явленным 
к партийным, советским и профессиональ
ным организациям постановлением ЦК 
ВКП(б).

Обучить 47 тысяч неграмотных и 6 ты
сяч малограмотных, в том числе полностью 
ликвидировать неграмотность среди метал
листов, горняков, химиков, железнодорож
ников и т. д., задача нелегкая. Разрешение 
ее требует широкой общественной самодея
тельности, поголовной мобилизации всех 
культурных кадров, концентрации средств, 
напряженной работы об-ва ,,Долой негра
мотность", большего живого руковод
ства со стороны партийных, советских и 
профессиональных органов и тщательной 
проверки исполнения директив.

Только тот район, предприятие или 
село может рассчитывать на успешное вы
полнение планов, который эти условия сде
лает для себя обязательными немедленно 
и сохранит их в действии до конца учеб
ного года.

Боевому заданию, а именно таким 

митетов должно быть немедленно изжито. 
Директивы о проведении месячника и 
его задачи были даны с вполне ясной 
и конкретной формулировкой. Профор
ганизации должны сейчас же взяться за 
практическое осуществление, чтобы ис
править недочеты и ошибки, допущенные 
в период подготовки культмесячника и 
в начале его проведения.

/И. М.

по ликвидации неграмотности, 
является ликвидация неграмотности,— дол
жны быть чужды неповоротливость, безот
ветственность и особенно лень, связанная 
с недооценкой политического значения лик
без похода.

Решительная борьба с подобными явле
ниями является естественной необходимо
стью в нашей работе, таким образом, вопро
сы дисциплины и широкой критики наших 
ошибок общественностью, которая подтяги
вала бы отстающие участки, вносила кор
рективы и обогащала бы опыт, столь же 
важны и обязательны для успешного хода 
кампании.

Основная задача в ликвидации негра
мотности заключается в том, чтобы поднять 
на небывалую высоту темп работы каждой 
организации, так или иначе связанной с лик
без походом, и перенести ее деятельность из 
аппарата в массы, чтоб мобилизовать их 
внимание на политическом значении лик
видации неграмотности, на конкретных во
просах плана и на способах, обеспечиваю
щих его выполнение.

Положение дел в настоящее время тре
бует того, чтоб райкомы ВКП(б) и партий
ные ячейки немедленно под этим углом зре
ния провели работу всех организаций, 
своевременно бы устранили имеющиеся не
достатки, дали твердые задания на ближай
шие 2—3 недели, обусловив для каждого 
мероприятия срок выполнения—с таким 
расчетом, чтобы к определенному времени 
сеть школ была укомплектована не только 
учебными пособиями, но и руководителя
ми-ликвидаторами.

Совершенно ясно, что наша цель не 
только в том, чтобы создать школы, айв том 
чтобы сохранить их, не допуская отсева и 
«крнсервации»—за это главное надо ухва
титься.
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М КОДЕС.

Переквалифицируем педагогов!
Используем опыт Златоуста.

Вопрос об ускорении переквалифи
кации педагогических кадров и о массовом 
охвате системой переквалификации широ
ких рядов просвещенцев с каждым днем 
становится все более настоятельным тре
бованием.

Несмотря на это, низовые союзные ор
ганизации до сих пор не проявляли долж
ного интереса к постановке работы по 
повышению квалификации педагогов, мало 
учитывали затруднения, встречаемые учи
телями на этом пути, не оказывали им 
должной материальной и моральной по
мощи в работе по самоподготовке.

Основное затруднение, нарушающее 
все планы учителя в области повышения 
своей квалификации, заключается в не
урегулированности бюджета времени, в 
отсутствии плановости в этом деле. Обо 
всем этом свидетельствуют тысячи писем 
заочников-педагогов, об этом же твердят 
на всех производственных конференциях, 
с'ездах и совещаниях работников просве
щения. Но этот общеизвестный факт до 
■сих пор обходился молчанием или приня
тием ни к чему не обязывающих решений, 
в виде—«урегулировать нагрузку».

Приходится поэтому с особым удов
летворением отметить деловой подход со 
сТороны Златоустовского окружного от
дела союза работников просвещения к уре
гулированию вопроса о равномерной на
грузке всех работников просвещения.

Златоустовский окрпрос произвел учет 
ее и строго проводит принцип вовлечения 
каждого члена союза в общественную ра
боту, которая, в общей сложности, зани
мала бы не более трех вечеров в неделю. 
Два дня закрепляются для повышения его 
квалификации. Одновременно с этим, Зла
тоустовский окрпрос принял ряд мер, 
облегчающих самоподготовку учителя: 
укомплектование библиотечек при местко
мах необходимой литературой по самоква- 
лификации, отпуск средств на организа
цию кружков заочного обучения для мало
состоятельных учителей, внимательное 
ознакомление со всей системой заочного 
обучения в целях обобщения опыта и ока
зания нужной помощи заочникам педаго
гам и политпросветчикам.

Вся самообразовательная работа про
свещенцев Златоустовским окрпросом вклю
чена в общий производственный и бюд
жетно-финансовый план и обеспечена 
должным вниманием и руководством.

В числе других мероприятий, направ
ленных к повышению квалификации педа
гогов, основное место златоустовскими 
просвещенческими организациями уделяет
ся заочному, обучению. Для выработки 
четкого плана руководства заочным об
учением Златоустовским окроно, совместно 
с окрпросом была созвана конференция 
заочников, на которой обсуждались сле
дующие вопросы: состояние и перспективы 
заочного обучения педагогов, организация 
и методика работы заочника, план повыше
ния квалификации педагогов, задачи проф
союза в области повышения квалифика
ции па основе решения VII с'езда работ
ников просвещения и организация окруж
ного бюро заочного обучения.

В решениях конференции самым важ
ным является пункт о том, что вынести 
работу по заочному обучению за стены 
ве^Ьмственных учреждений, развить само
деятельность самих просвещенцев в орга
низации консультационной помощи массо
вому учителю.

Окружное бюро заочного обучения, 
выбранное конференцией, должно стя
гивать все материальные средства, педа
гогические и научно-общественные силы, 
чтобы обслуживать первой консультацион
но-методической помощью начинающего 
заочника, следить за ходом его работы, 
давая нужные справки и информацию по 
вопросам, связанным с поднятием квали
фикации.

Своими решениями златоустовские окр
оно и окрпрос сделали первый шаг по пути 
фактического урегулирования вопроса о 
бюджете времени просвещенца, сделали 
сдвиг в трудном и неотложном деле—пе
ревоспитании педагогических кадров.

Пример Златоустовского окроно до
стоин всемерного подражания и примене
ния в условиях нашего округа.

Будем равняться по златоустовским 
просвещенцам!



34 ^мйийатлшммш1 активист

ГОЛЬДИН.

Учет неграмотных—дело большой важности.
Первым этапом для осуществления плана 

ликвидации неграмотности должно послу
жить выявление неграмотных и малограмот
ных в возрасте от 12 до 50 лет. В этих це
лях в поселениях городского типа проводит
ся сплошная перепись их с учетом всего на
селения, общей цифрой и поименно всех 
неграмотных и малограмотных.

В сельских местностях в этом году бу
дет проведен поименный учет неграмотного 
и малограмотного населения следующих 
категорий: членов сельхозкоммун и колхо
зов, членов и кандидатов ВКП(б) и ВЛКСМ, 
делегаток, батрачества, крестьян, освобож
денных от сельхозналога и допризывников.

Перепись в поселках городского типа 
будет проведена с 20 по 22 сентября, а 
в сельских местностях с I по 5 октября.

Все работы по переписи и учету про
водятся особыми комиссиями при участии 

органов госстатистики. И этой работе при
влекаются кадры культармейцев, выделен
ные партийными, комсомольскими и проф 
союзными организациями.

Перепись и учет должны явл-яться на
чалам массовой работы по вербовке не
грамотных и малограмотных в школы. 
Поэтому необходимо, чтобы регистраторами 
были те же лица, которые будут впослед
ствии обучать неграмотных.

Для проведения такой огромной рабо
ты требуется тщательная подготовка. Сей
час же везде и всюду должна быть развер
нута массовая агитационная работа среди 
населения.

В виду чрезвычайно короткого срока, 
в который будет проводиться перепись (три 
дня), работа по проведению переписи долж
на проводиться в ударном порядке.

Медицинский осмотр дегей.



Результаты подготовки к осеннему севу.
(Из беседы с зам. зав. Окрземуправлением тов. Викторовым).

Полученные окружным земельным уп
равлением сведения на 1 сентября охва
тывают только 12 районов округа и дают сле
дующую картину подготовки к проведению 
осенней посевной кампании в этих районах.

Страховых семенных фондов собрано 
38,12 тонны—против21Отонн, намеченных 
планом.

Семенных фондов ККОВшв собрано 
24,24 тонны—против 60 тонн плана.

Супряг организовано 227 (они обслу
жили 754 хозяйства). К концу кампании 
план (360 супряг) будет выполнен.

Законтрактовано с начала кампании 
145 сеялок, 158 плугов, 161 уборочная 
машина и 145 молотилок.

Парсе подготовлено 20.524 гектара— 
план {16.200 гект.) превышен на 27 с лиш
ним процентов за счет распашки пустошей 
и залежей. Таким образом, весенний лозунг 
«ни гектара пустошей и залежей» выпол
няется. Культурного пара в этом количестве 
—4.313 гект.

Полный комплекс мероприятий по борьбе 
с сорняком вместо 34 селений, намеченных 
планом, проведен в 70, план превышен на 100 
процентов. Агроминимум по сельхозналогу 
приняли 66 селений.

КК0В‘ы подготовили Огаров под об
щественные запашки 228,38 гектара—против 
1.326 гект. плана.

На 50 проц, превышен план по оказанию 
помощи бедноте в части вспашки': вспахано 
318 гектар, (вместо І91 по'плайу), убрано 
106,31 гект., ’обмолочено 81 центнер, де
нежных ссуд выдано 1.364 рубля.

Общее количество работавших прокат
ных пунктов 109, зерноочистительных— 
Юб.

В части подготовки к посеву 1930 года 
вспахано под зябь пока 1.800 гектар,—око
ло 50 проц, намеченного планом. Погодные 
условия позЖляют расчитывать на пол
ное выполнение заданий.

Снабжение населения сельхозинвента- 
рем протекало удовлетворительно, все по
лученные машины и орудия проданы, за 
исключением жаток-самосбросок, которых 
осталось на складах свыше 50 штук. Дого
воров с кузнецами на ремонт инвентаря за
ключено 26.

Проделана значительная общественно
организационная работа: проведено Юб 
производственных совещаний при сельсове
тах (с 2581 участником), 8 районных произ
водственных совещаний. В социалисти
ческое соревнование вступают 3 совхоза, 
53 колхоза, 91 селение и земельное общество' 
27 ККОВ'ов, 3 целых района, 34 сельсове
та, 5 школ, 4 ячейки комсомола.

План по довыборам агроисполнителей 
не выполнен—довыбрано всего только ІО. 
Институт зооуполномоченных также не 
создан. Проведено 5 курсов агроисполните
лей с 87 слушателями на них. Шефы высла
ли в деревню 22 бригады по ремонту сельхоз
инвентаря.

План по известкованию почв не выпол
нен. Вместо 400 гектар., намеченных пла
ном, заизвестковано только 74 гектара. 
Причины этого—несвоевременная заброска 
машин, их частые поломки, неподготовлен
ность населения к известкованию почвы.

Невыполненной осталась и намечав
шаяся организация крупных прокатных 
баз.

Осенней посевной кампании низовыми 
советскими и другими организациями не 
был придан такой боевой характер, как 
весенней,—поэтому многие мероприятия, 
намеченные планом, остались невыполнен
ными.

Сведений о размерах посевных площа
дей еще нет, но имеются основания предпо
лагать, что план увеличения посевов на 
2,2 проц, против прошлого года по округу 
будет выполнен.
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В. СМИРНОВ.

Как проходят по округу сельско-хозяйственные работы.(По данным экспертных комиссий)., Уборка урожая в нынешнем году протекает при чрезвычайно благоприятных погодных условиях: весь август в целом по округу стояла устойчивая сухая и теплая, а местами жаркая погода (особенно в южных районах округа). Дождей в течение августа, за редким исключением, почти не было.Массовая уборка урожая ржи с полей началась в первых числах августа и благодаря благоприятным условиям погоды шла быстрым темпом, постепенно захватывая восточные и северные районы округа. К 20-му августа экспедиция статотдела, обследующая нажимы и умолоты хлебов по 30 населенным пунктам в различных частях округа сумела'захватить лишь редкие, запоздавшие уборкой поля озимой ржи. К этому числу озимая рожь почти повсеместно по округу была сжата и убрана с полей почти полностью и обмолочена на 80 проц. Из районов сообщают о прекрасных качествах зерна нового урожая: натура зерна ржи по малой рижской пурке почти повсеместно 123-124 золотника (минимальная кондиция ржи—Пб зол.),влажность 12-13 
проц, (максимальная при приеме зерна допускается 15 проц.) и сорность всего один 
процент (допускается максимально до 3 проц.). Рожь вполне здорова, не заражена грибными заболеваниями, без посторонних примесей (пшеница и спорынья), что является результатом хорошо проведенной весенней посевной кампании: усиленного внимания общественных организаций к протравливанию семян и посева чистосортными семенами.Уборка яровых посевов к 1-му сентября по округу в основном также закончилась, а по отдельным культурам представляется в следующем виде:

Пшеница. Массовая уборка по округу началась приблизительно с половины августа; в большинстве районов пшеница убирается в среднем состоянии. К сентябрю на 20 проц, всей посевной площади пшеница сжата, вывезена с полей и обмолочена, остальные 80 проц, пшеницы сжаты и убираются с полей. Натура пшеницы нового урожая также хороша.
Овес. В целом по округу близок к среднему, на 20 проц, сжат, убран с полей и обмолочен, на 60 проц, сжат и вывозится с полей и около 20 проц, посевной площади овса по округу на первое сентября оставалось в поле на корню.
Ячмень, к уборке которого приступили около половины августа, начал убираться с полей в среднем состоянии, около 5 проц, посевов ячменя сжато, убрано с полей и обмолочено, свыше 50 проц, посевов ячменя сжато и убрано с полей. И около 45 проц, общей площади посева ячменя по округу жнется и убирается с щолей.К первому сентября частично приступлено, в большинстве районов округа, к уборке картофеля, гороха и семян вики. В общем, созревание хлебов и начало уборки урожая с полей в нынешнем году определилось приблизительно дней на десять раньше нормального по округу за ряд лет.Сев озимых на 1929-30 г., задержавшийся вследствие устойчивой и сухой погоды, начался повсеместно по округу с 5-7-го августа и к последним числам августа закончился по округу в целом на 70 проц. По данным районных экспертных комиссий состояние по округу зеленей озимой ржи оценивается в 2,3 балла (близко к среднему). К сожалению, в районах Бисертском, Старо-Уткинском и Сысертском на полях озимой ржи появился вредитель—озимой червь. Окрзу приняты срочные меры по охране молодых всходов от этого вредителя.



НА РАЗНЫЕ
------------—"ТЕ М Ы ti

•Города и заводы-
Еще в ноябре прошедшего года Цен

тральный Комитет партии в работе по 
шефству над деревней перед местными пар
тийными и профсоюзными организациями 
поставил задачу:

...«Содействуя всемерно организации 
и воспитанию батрацких и бедняцко-серед
няцких масс, устанавливая связь с группами 
бедноты и организациями батрачества и по
могая работе делегатских собраний кре
стьянок, рабочее шефство должно стать, 
совместно с партячейками, организатором 
самокритики против бюрократических из
вращений, искривления партийной линии 
в деревне и застрельщиками в борьбе с ку
лачеством»...

Со времени, как вынесено это решение, 
прошло уже около года. Поэтому сейчас 
пора проверить, как директивы ЦК пре
творяются в жизнь в условиях нашего ок
руга.

Нужно сказать, что шефство над де
ревней со стороны ряда профсоюзных и 
общественных организаций округа за по
следнее время значительно улучшилось. 
Это достаточно убедительно подтверждается 
той большой работой, которую проде
лали шефские общества, в частности, го
рода Свердловска, в весеннюю и осеннюю 
посевные кампании. Во время весеннего 
•сева в деревне работало 54 бригады по 
ремонту сельско-хозяйственных машин. 
Ими бесплатно отремонтировано бедней- 
шему населению и колхозам 898 плугов, 
борон, сортировок, сеялок и тракторов. 
Кроме того, шефами проведена большая 
работа по раз'яснению крестьянскому на
селению сущности нового закона о сель
хозналоге, необходимости введения агро
технических мероприятий. Установлено 
6 громкоговорителей, бесплатно разослана 
литература, сделано многое другое.

Сейчас, в помощь деревне, на места 
снова выехало свыше 15 бригад.

Заметно увеличивается и число чле
нов шефских обществ. Если в ноябре 
1928 года по округу членами общества со-

Н. ФЕДОРОВИЧ.

-лицом к деревне.
стояло 6.472 чел., то сейчас количество 
из возросло больше, чем в два раза.

Однако, вместе с достигнутыми ре
зультатами, в работе по шефству над де
ревней до сих пор еще не изжит целый 
ряд отрицательных явлений, ряд недо
четов и упущений.

Если отдельные промышленные пред
приятия округа, уяснив важность шеф
ской работы, всерьез взялись за нее, то в 
округе есть еще много таких фабрик, за
водов и предприятий, которые до сих пор 
этой работой почти совершенно не зани
мались.

На Верх-Уфалее, Асбесте и Калате 
до сих пор даже не организованы шефские 
общества.

В работу по шефству недостаточно еще 
вовлечены рабочие массы, общественные 
организации, специалисты, в частности, 
агрономы.

Чрезвычайно плохо и то, что шефские 
общества не проводят постоянную плано
вую работу с шефским активом—редко 
созывают совещания, плохо контролируют 
работу актива.

Отделом ЦК ВКП (б) по работе в де
ревне и пленумом Свердловского Окрсо- 
вета по шефству над деревней-еще несколь
ко месяцев тому назад были даны дирек
тивы о подготовке и посылце передовых 
рабочих-активистов на постоянную ра
боту в деревню. Эти директивы до сих 
пор остаются невыполненными.

В работе по шефству над деревней 
имеется немало других недочетов. И надо 
прямо сказать, что все эти недочеты со
здались, главным образом, потому, что 
многие местные организации не уделяли 
шефству должного внимания, недостаточ
но руководили шефскими обществами, 
мало помогали в их работе.

Сейчас, когда все сильнее и сильнее 
возрастает активность бедняцко-середняц
кого населения и когда особенно сильно 
обостряется классовая борьба в деревне,— 
все эти недочеты в шефской работе долж-



38 АКТИВИСТны быть решительно изжиты. Работа по шефству над деревней должна стоять в центре внимания всех местных производственных, партийных, профсоюзных, комсомольских, общественных организаций.Нужно добиться того, чтобы при каждой фабрике, заводе, предприятии, советском учреждении были созданы шефские общества.Через постановку докладов на общих профсоюзных собраниях, проведение бесед, помещение статей в стенных газетах необходимо раз'яснйть рабочим важность шефской работы и добиться того, чтобы каждый сознательный рабочий состоял членом общества.Больше того. Необходимо добиться того, чтобы каждый партиец, комсомолец, член профсоюза не только состоял в шефском обществе, но и принимал в этой работе деятельное участие и на деле •оказывал помощь деревне.Шефские общества должны немедленно же наметить мероприятия по шефству. Производственное кооперирование, коллективизация, под'ем культурного уровня бедняцко-середняцкого населения, наступление на капиталистические элементы в деревне, — вот основные задачи, вокруг ко

торых шефские общества должны строить свою работу.Одновременно шефские общества ббя- заны помочь деревне в проведении таких важнейших кампаний и мероприятий, как хлебозаготовки, распространение третьего займа индустриализации, подготовка ко дню коллективизации и урожая, проведение социалистического соревнования, культ- месячника и ликбезпохода.Надо, в целях этого, организовать выезды на места и, по примеру уже работающих в деревне бригад, создать и послать в различные Лла и деревни округа десятки новых рабочих бригад.Партийные и профсоюзные организации должны со всей ответственностью взяться за выполнение директив отдела ЦК партии по работе в деревне о подготовке и посылке туда выдержанных работников для постоянной работы.Оказывая всемерную помощь деревне, шефские общества в то же время должны заняться улучшением качества всей своей работы—выковывать новые слои шефского актива и, через регулярное проведение совещаний, инструктирование, заслушивание отчетов, закреплять уже существующие кадры.
А. Б АЖ ЕВ.

Усилить работу жилкооперации в районах.В условиях развития промышленности, увеличения в связи с этим, числа рабочих, а также и естественного прироста населения,—острота жилищного кризиса в нашем округе совершенно не смягчается. Проводимое промышленностью жилищное строительство далеко не удовлетворяет всех запросов. Коммунальное же строительство в районах из-за недостатка средств, едва справляется с постройкой необходимых зданий для культурно-социальных учреждений. Прибывающие вновь рабочие ютятся в коморках, переплачивают за них лишние деньги, которые в общем составляют значительные суммы, а оседлые рабочие строят и ремонтируют свои хибарки.При чем, делают это часто не столько из желания приобрести собственный дом,сколько из-за необходимости иметь убежище для своей семьи. Здесь налицо малопроизводительное растрачивание средств и распыление энергии. Между тем эти средства могли бы быть использованы с гораздо большим эффектом.

Сейчас вполне назрел вопрос о разви
тии в районах работы жилищной коопера
ции. Ее целесообразность бесспорна, польза от нее будет большая.Надо организовать в районе первоначальную ячейку жилищной кооперации, собрать паи и раздобыть необходимую помощь в виде кредита со стороны вышестоящих органов. Постройка этой ячейкой 
дома в несколько квартир со всеми удобства
ми и приспособлениями, общей кухней, с 
необходимым для каждого рабочего числом 
комнат, устройство в доме радио, читаль
ного зала и пр. покажет остальному населению района всю выгоду от жилкооперации и подчеркнет невыгодность разрозненного индивидуального строительства.При помощи жилкооперации мы сможем ослабить жилищный кризис, сумеем выправлять наши бытовые условия осуществляя лозунг культурной революции.Нужно за все это дело взяться сейчас же!
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' А КЛЕВАНИИ.

Революционной законности—больше внимания.
При наличии обострения классовой 

борьбы в деревне, установление действи
тельной революционной законности на ме
стах встает перед нами во всю ширь.

Если же проследить, как сейчас про
водится революционная законность на ме
стах, то приходится прямо сказать—недо
статочно.

Возьмем, для примера, защиту тру
довых прав батрачества. Здесь до сих нор 
не изжит целый ряд существенных недо
четов. Во многих сельсоветах отсутствует 
учет кулацких хозяйств, наблюдаются слу
чаи найма батраков без договоров, в ре
зультате чего батраки работают по 10-12 ча
сов в сутки; имеются случаи неправиль
ного увольнения батраков. Вот примеры. 
Наниматель Костарев (дер. Абрамово) на
нял пятнадцатилетнюю батрачку-сироту 
и, использовав ее труд в самые горячие лет
ние полевые работы, выгнал ее. Второй 
наниматель Мишарин (дер. Верхбаевка), 
при увольнении батрака не выплатил ему 
того Заработка, который был оговорен в 
договоре.

Такие явления наблюдаются не только 
в селах и деревнях, но и в районных цен
трах. Здесь во многих случаях не выпол
няют даже элементарные требования тру
дового законодательства. Расчетные книж
ки, являющиеся письменным документом 
об условиях найма и ограждающие рабо
чего или служащего от произвола нани
мателя, не выдаются (Сысертский и др. 
районы).

Много ненормальности наблюдается и 
в сдаче земли в аренду. Благодаря напле- 
вательсксму отношению отдельных мест
ных работников к земельным законам, 
создаются большие недоразумения в этом. 
Например, бедняк, сдав во временную 
аренду хороший клочек земли, через два- 
три севооборота получает ее неудобренной 
и почти негодной к использованию.

Особенно нетерпимым явлением нужно 
признать бездействие отдельных админи
стративных органов и нарушение са
мими ими революционной законности (дело 
милиции Невьянского района).

Так осуществлять революционную за
конность ни в коем случае нельзя. Надо 
принять решительные меры к изжитию 
случаев нарушения революционной закон
ности и правильному проведению ее.

Райисполкомы, привлекая компетент
ных в юридических вопросах лиц, должны 
провести проверку договоров, об аренде 
земли и найме батрачества.

Всем работникам деревни сейчас же 
нужно взяться за систематическое изуче
ние советского законодательства, органи
зуя на местах юридические кружки, заоч
ное образование и т. п., вовлекая в эти 
формы и неорганизованное население.

Советам надо всерьез заняться рабо
той среди батрачества, включив эти во
просы в очередные планы работ.

Работники суда, прокуратуры и мили
ции обязаны своевременно и быстро реа
гировать по всем вопросам найма батра
чества, расторгая кабальные договора, вы
являя злостных нарушителей советского! 
законодательства, проводя над ними об
щественно-показательные процессы.

Органам отдела народного образова
ния и политпросвета нужно взять на себя 
обязанность по снабжению изб-читален и 
обслуживаемой ими периферии юридиче- 
ско-справочной литературой, в частности, 
книгой «Как писать и куда подавать за
явления по крестьянским делам» (под 
редакцией Алимова, из-во НКЮ РСФСР— 
1928 г.) и рядом других книг, имеющих 
целью дать возможность не только обще
ственному работнику деревни, но и ря
довому крестьянину и батраку разбираться 
в вопросах советского законодательства.

М. ПОЛЕВОЙ.

Забытая могила.
«К 7 июля привести в порядок все 

братские могилы, возложив ответст
венность за это дело на местные сове
ты и комсомольские организации».

(Из постановления Свердловской ок
ружной комиссий по проведению 10 годов
щины освобождения Урала от Колчака). 

Годы вооруженной борьбы с контр-ре- 
волюцией унесли из наших рядов много пре
даннейших делу социализма товарищей. 
Трудно найти завод, Где не было бы братской 
могилы, воскрешающей в памяти зверства 
одуревшего от страха врага, со всей жестоко
стью мстящего за свое неизбежное пораже
ние.
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Братские могилы восстанавливают в 
нашей памяти живые образы борцов, ко
торым дорога была жизнь и вместе с этим 
чужд страх перед смертью, когда дело каса
лось интересов пролетарской революции; 
борцов, впитавших в себя всю ненависть 
класса эксплоатируемых к классу эксплоа- 
таторов, зачастую сознательно идущих в не
равную схватку для того, чтобы пасть или, 
силою революционного энтузиазма, побе
дить.

Братские могилы дороги нам не как му
зейная ценность, а как вечно живые памят
ники революции, характеризующие ее герои
ческую эпоху. Работа о них является важ
нейшей обязанностью поколений.

Нельзя сказать, что наши заботы о 
братских могилах находятся на уровне этих 
требований,—наоборот, часты случаи, ко
гда небрежное отношение к ним является 
наиболее ярким проявлением «забот», вы
ражающих преступление перед прошлым, 
настоящим и будущим.

За примерами не далеко ходит: около 
ста человек бойцов за Урал и жертв контр
революционного восстания автомобилистов 
похоронено в братской могиле Невьянска, 
находящейся на центральной площади го
рода, где собираются политические митинги 
и массовые демонстрации. Могила нахо
дится в безобразном состоянии. Особенно 
бросается в глаза пошатнувшаяся, а в неко
торых местах упавшая загородка, груды со
ра, находящиеся около могил. Тут же расха
живают свиньи и овцы, кстати сказать, еже
годно уничтожающие зеленые насаждения, 
которые невьянская общественность произ
водит в день леса.

Памятник В. И. Ленину находится на 
пьедестале, который в течение многих де
сятков лет держал огромный бюст б. вла
дельца заводов Саввы Яковлева. Памятник 
В. И. Ленину на этот пьедестал—совер
шенно неподходящем—поместили когда-то 
временно, а теперь никто и вспомнить не хо
чет о его переделке.

Второй памятник—жертвам революции, 
воздвигнутый рабочими Невьянского заво
да к 10-й годовщине Октября, пришел в та
кую ветхость, что требуется срочного ремон
та. И опять-таки никто ничего не делает. 
Даже нет охотников обтянуть звезду новой 
красной материей.

В общем, картина безотрадная. Уж 
кому другому, а общественным организа
циям города Невьянска такой ошибки про
стить нельзя. Конечно, Невьянск не исклю
чение, что-нибудь схожее с ним есть и в дру
гих местах, но везде с одинаковой энергией 
с полным сознанием ответственности надо 
взяться за устранение подобных явлений. 
сделать все возможное к 12-й годовщине 
Октябрьской революции, выполнив, хотя 
бы задним числом, постановление юбилейной 
комиссии по проведению 10 годовщины осво
бождения Урала от Колчака.

В. БАЖЕВ.

Молочные фермы в рабочих 
районах необходимы.

В Полевском районе широко развивает
ся химическая промышленность с целым 
рядом вредных производств. Идет довольно 
быстрое увеличение числа рабочих за счет 
притока их со стороны. Рабочим тре
буются жиры, но рынок этой потребности 
сейчас удовлетворить не может.

Надо в этом промышленном районе opra 
низовать крупные молочные фермы, чтоб ра
бочий мог непосредственно отсюда полу
чать продукты питания.

Для организации такой фермы имеются 
все необходимые условия. Здесь ежегодно 
погибает зря большое количество трав, кото
рыми можно прокормить не одну тысячу 
голов рогатого скота летом и запасти до
статочное количество корма на зиму. Молоч- 
ноя же ферма,близко расположенная от про
мышленных предприятий, может обеспе
чить своевременную доставку дешевых про
дуктов питания.

Если же организацию фермы отодвинуть 
на задний план, то наша промышленность 
будет продолжать нести большие потери, 
так как рабочий,занимаясь индивидуальным 
хозяйством, зачастую не проявляет ини
циативы в производстве и любви к нему, 
допуская прогулы, низкую производитель
ность труда, не говоря уже о слабом участии 
в производственных совещаниях и во всей 
общественной работе предприятия.



Н. АФАНАСЬЕВ.КотЖилищно-арендная кооперация, в руках которой находится подавляющая часть Свердловского жилищного фонда,— один из важнейших участков нашей городской работы.Но этому участку уделяется непропорционально мало внимания.А между тем, именно здесь нашли себе самую подходящую почву для пышного расцвета такие ароматные цветочки, как произвол, семейственность, кумовство, квартирное самоснабжение членов правлений, ревизионных, культурно- бытовых и прочих жактовских комиссий ремонты по дружбе, по знакомству и со- бутыльничеству, бесхозяйственность и шкурничество под прикрытием громких слов об экономии, полное пренебрежение к нуждам рабочих, живущих в жакте,— за ширмой демагогических фраз о заботе об интересах рабочих ,,вообще“.Наконец, нигде, как в наших жактах, не развиты так сильно зажим, с одной стороны, и боязнь выступлений с самокритикой, с другой, что вполне понятно, потому что здесь легче, быстрее и чувствительнее, чем где бы то ни было, прохвостам, боящимся света, свести счеты за эту критику.Словом, наши жакты—это та среда, в которой удобнее всего непосредственно наблюдать то, что называется правым уклоном в действии.Однако, повторяю, этому участку уделяется совершенно ничтожное внимание. Правда, за последнее время наша областная газета «Уральский Рабочий», к сожалению, не особенно щедрая на освещение окружных и городских вопросов, занялась всерьез вопросом о жактах.Жактовская кампания начата «Уральским Рабочим» около месяца назад, но практических результатов пока что все же не видно.

в е т у!Конкретный пример.Месяц назад в «Уральском Рабочем» была помещена заметка «На свежую воду». В заметке этой шла речі> о пресловутом «жакте имени 4-х революционеров», в правлении и комиссиях которого засели демагоги-шарлатаны, шкурники, самоснабженцы, ловкие и опытные мастера по очковтирательству.В заметке рассказывалось, как некий товарищ, получив ордер в кварт.-посред. бюро Горсовета на занятие жилплощади в жакте, этой площади тем не менее не получил, а получили ад, при прямом содействии выдавшего ордер председателя квартир.-посред. бюро Засова, другие, имеющие отношение к заправилам жакта.Прокурор Павлов—тот самый, который так предупредительно идет навстречу темным спекулянтам (см. «Уральский Рабочий» от 8 сентября—-«На поводу у спекулянта»), когда речь шла о предоставлении жилплощади работнику-коммунисту, переброшенному в Свердловск на работу из другого округа, не нашел ничего более остроумного, как... фактически аннулировать законно выданный ордер. Как же получить жилплощадь прибывшему в город работнику, если, даже пробившись без квартиры несколько месяцев, приобретя право на получение жилплощади в первую очередь, т. е. наравне с рабочими и служащими, оставшимися без жилья вследствие стихийных бедствий, имея на руках соответствующий ордер, он оказывается беспомощный перёд лицом шкурнической® изворотливости жактовских заправил и потакающего им спекулянто-любивого представителя органа революционной законности?Дело, конечно, не в том, получил ли или не получил тот или иной товарищ жилплощадь в этом пресловутом жакте. Дело во вскрытий, хотя бы на примере
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одного этого жакта, всей мерзости, скры
вающейся иной раз под жилищно-ко
оперативной вывеской, и в организацион
ных выводах отсюда (не только, разу
меется, в смысле устранения или. пере
мещения в изолятор тех или иных 
представителей данной жактовской «обще
ственности», а, главным образом, в смыс
ле оздоровления и упорядочения руко- 
водствгі свердловской жилкооперанией 
вообще). И с этой точки зрения, приме
нительно к «жакту имени 4-х революцио
неров», желательно было бы услышать 
(без затягивания на месячный и большие 
сроки) ответы на следующие вопросы:

1) Верно ли, что в.этом жакте пове
лось так, что председатели правления 
«работают» в этой должности только до 
тех пор, пока не ублаготворят себя квар
тирами, ремонтами и т. л., а, ублаготворив, 
любезно уступают председательское крес
ло благоприятелям, нуждающимся в та
ковом же ублаготворении. Что в таком 
именно «порядке» сменялись председатели 
правления: Веранка, Ижболдин, Коуголь, 
Бревда???

2) Верно ли то, что, как правило, 
освобождающаяся в жакте жилплощадь! іре- 
доставляется в первую очередь правлен
цами членам квартир, комиссий и их род
ственникам.

Выяснили ли органы, занятые «вы
явлением» общественной физиономии «жак
та им. 4-х революционеров», когда имен
но председатели и члены правления жакта, 
председатели и члены квартцрн. и др. ко
миссий жакта получили занимаемые ими 
сейчас квартиры? Выяснили ли где и 
какие квартиры занимали они ранее. 
Установили ли число членов семьи, зна
чившееся до превращения данного суб‘- 
екта в жактовский «актив» и после 
этого превращения?

Когда и какие ремонты произво
дились в квартирах' этих лиц?

3) Верно ли, что в то время, как 
правленцы жакта, вроде гр. Вераксы, 
производили в своих квартирах при
хотливые перестилки полов за жактов
ский счет, они поднимали, при попу
стительстве целого ряда организаций 
заведомо склочное, ябедническое и шкур
ное дело против т-ща, произведшего ре

монт в своей квартире, признанный совер
шенно необходимым техническим надзором 
Г оркомхоза?

4) Верно ли, что некто Панов, по слу
хам, бывш. полицейский, при содействии 

покровительствующих ему председате
лей правления Вераксы, Ижболдина и 
др. полновластно хозяйничал в жакте 
и произвел растрату несколько сот руб
лей, которая была любезно прикрыта 
правлением?

5) Верно ли, что некий гр. Зандберг, 
растратчик, выгнанный за растрату 
Свердловского ЦРК, по профессии бу
фетчик, до сих пор является бесконтроль
ным производителем работ в жакте?

б) Верно ли, что, снабжая себя луч
шими квартирами, предоставив комнату 
«упомянутому растратчику Зайдбергу, пра
вленцы жакта и их прихвостни упорно ’ 
не давали и не дают квартиру старому 
члену жакта т. Коростелеву?

7) Верно ли чт<У точно так же, правле
ние жакта поступило и по отношению к 
кандидату в члены Горсовета Феофанову, 
ютящемуся с семьей в 5 человек в ужасной 
конуре, в то время,как Веркасы и Коуголи 
пользуются дополнительной площадью, 
которой по роду их занятий им поль
зоваться отнюдь не полагается?

8) Верно ли, что некая гр. Коген, 
очень популярная среди живущих в жакте, 
как отпетая шкурница, была проведена 
в члены правления вопреки протестам 
собрания и тотчас же использовала свое 
положение (отремонтировав свою квар
тиру за жактовский счет).

9) Верно ли, что правленские благо- 
приятельницы Маркова и Бояндина по
лучили жилплощадь, не имея на то ника
кого права?

10. Верно ли, что уже после появления 
заметки в «Уральск. Рабочем» и после ме
сячного'«расследования», председатель ксар- 
тирнои комиссии Коботов бросил только 
что полученную прекрссную комнату, за
няв целую квартиру из трех комнат?

11) Верно ли, что бухгалтерия жак
та настолько запущена, что в ней не 
разобраться?

12) Верно ли, что член ВЛКСМ Го- 
вырин с семьей в течение нескольких 
лет тщетно добивается улучшения своего 
невозможного жилищного положения, и 
никакого ответа не получает?

13) Верно ли, что в то время, как 
членам правления, вроде Вераксы, пре
дупредительно производятся прихотли- 
вйе ремонты, другие члены жакта ме
сяцами не получают от правления от
вета на заявления о необходимости про
изводства срочных ремонтов?
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14) Верно ли, что председатель пра
вления Коуголь мошеннически использо
вал свое положение, заявляя о своем 
праве на дополнительную площадь и не 
платя за излишки, и что правление не 
потрудилось проверить это «право» гр. Коу- 
голя?

Взыскана ли с Коуголя присвоенная 
им сумма?

15) Верно ли, что семья туберку
лезного рабочего Шмакова не может 
добиться перевода из подвального по
мещения в более пригодное для жилья, 
так как эти более пригодные помещения 
распределяются между правленцами и і х 
друзьями?

Хотя бы на эти вопросы хотелось 
услышать ответ от организаций, об
следующих «жакт имени 4-х революцио
неров»...

Не бухгалтер, а рвач.
Для заинтересованности в работе бух

галтеру Вторыгину М. Д. правление Би- 
сертского Ц.Р.К., вместо существовавшей 
до его поступления ставки 98 руб., дало 
НО рублей, а за подгонку отчетности Вто- 
рыгин не посовестился сорвать 100 руб. пре
миальных, несмотря на то, что на этой под
гонке работали кроме него еще 8 дней 
2 счетовода и конторщик.

Такое рвачество тов. Вторыгину нужно 
бы оставить. Знающий.

Хоть волком вой.
Пожарную вышку в Нижнем-Уфалее· 

заменяет колокольня местной церкви. Хо
дить на колокольню и с нее возвращаться 
можно только через церковь. Сторожит цер
ковь монашка. Дежурными в пожарной де
по являются граждане поселка, поочередно 
назначаемые поселковым советом на каж
дые сутки. И вот если дежурные на коло
кольне не заметят, как монашка куда-нибудь 
уйдет, заперев церковь на замок, то так и 
сидят там без смены—до прихода монашки.

Ночью еще хуже: уйдут дежурные на 
колокольню, а сторожиха запрет ход туда 
на ключ и до утра не открывает. Дежур
ным негде целую ночь отправлять естествен
ные надобности: уборной нет, а загрязнять 
вышку—самим неудобно.

Ни поселковый совет, ни правление 
пожарной дружины в этом отношении мер 
не принимают. Дежурный.

Товары маринуются на складе
Уже больше месяца нет в магазинах 

Михайловского ЦРК чайной посуды, в то 
время как ее много лежит на складе того же 
ЦРК, находящемся рядом с магазинами. 
Потребители просят и приказчиков, и прав
ление перебросить товар из склада в мага
зин, но в ответ слышат только одни обеща
ния.

Какой интерес правлению мариновать 
товар на складах, а не продавать его потре
бителям—непонятно. Ведь вместе с неудо
влетворением спроса получается еще и со
кращение оборотов.

За такую бесхозяйственность кого сле
дует нужно привлечь к ответственности..

Потребитель.
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А. КИСЕЛЕВ.

Возмутительные безобразия на Нязепетровском участке 
Свердловского лесозага.

Гражданин Фоменко Н. Е., заведываю- 
щий участком Свердловского . лесозага 
Н.-Петровском районе задался целью ра
ционализировать свой аппарат. Сидел он 
в своем кабинете и думал, как лучше сде
лать, чтобы аппарат был гибкий, работал 
четко и изворотливо, как лучше снизить 
стоимость лесоматериалов—с таким расче
том, чтобы и государство получило поль
зу, и свое собственное благополучие было 
попутно упрочено.

Как правило, каждое учреждение, ко
торое ведает заготовками и сбытом своей 
продукции, заключает договора, как на 
заготовку, так и на продажу. От этого пра
вила, конечно, не отступал и Фоменко.

Договора на сбыт продукции были им 
заключены. В этих договорах указывалось, 
какое количество дров запродано и какова 
стоимость кубической сажени. Дрова про
даются, ордера на расход проданных и от
груженных дров пишутся, а вырученные 
от их продажи суммы записываются на при
ход. Одним словом, дело идет,как по маслу, 
—рационализация проведена, стоимость 
дров снижена,—так как в договоре стои
мость кубической сажени указана одна, а 
на приход в кассовой книге пишется со спо
койной совестью другая,—ниже указанной 
в договоре).

Эта процедура, вероятно, продолжа
лась бы довольно порядочное время, но 
нашлись люди, которые помешали гр-ну 
Фоменко присваивать государственные 
средства и подали заявление в окруж
ную рабоче - крестьянскую инспекцию. 
Обследование деятельности гр-на Фоменко 
установило, что последний оказался дей
ствительно способным человеком как по 
части рационализации своего аппарата, 
так и по части присваивания государствен
ных средств, и в особенности по части пи
сания фиктивных документов. Изобличаю
щих гр-на Фоменко фактов очень и очень 
много. Вот наиболее характерные.

Чтобы скрыть присвоение государ
ственных средств гр-н, Фоменко в первую 
очередь уничтожает все договора, кото
рые были заключены с разными учрежде
ниями на доставку дров. Он рассуждает 
так: зачем договора, когда можно дро

вами торговать и без договоров? К тому 
же эти договора мешают проводить на
меченную рационализацию (по присвое
нию государственных средств), так как 
в них указывается количество, необходи
мое к отгрузке, а также и цена.

Было продано и отгружено гр-ном Фо
менко 123 куб. саж. дров Актюбинскому 
Губсельпромторгу по 21 р. за куб, а в кас
совую книгу заприходовано только по 18 р.

На станции Аксеновой Самаро-Злато- 
устовской ж. д. для артели «Известняк» 
по договору было продано 117 куб. саж. 
по 21 руб., а по приходному ордеру 
заприходовано в кассу по 16 рублей.

Актюбинскому Губсельпромторгу про
дана была вторая партия дровв пять вагонов 
по 21 р., а заприходовано в кассу по 12 р.

Отгружено Баиістрою 60 кубов по 18 
руб., апо кассовой книге проведено по 12 р.

Отпущено березового тесу Миассу че
рез Челябинский Промкредсоюз 950 куб. 
фут. по 60 коп. фут, а списано по докумен
там не для Миасса, а на Слесаревскую ар
тель по совместной обработке земли 2119 
куб. фут. по 20 коп. Следовательно, фик
тивно было списано 1239 куб. футов, а раз
ница в деньгах присвоена себе.

Всего Фоменко присвоил государствен
ных средств 1757 р. 35 коп. Кроме того,име
ется нехватка теса в количестве 687 шт.

Одним словом, рационализация была 
налажена хорошо, доходы в карман Фомен
ко текли исправно. Но пришел конец. 
На смену «рационализатору» гр-ну Фомен
ко должны найтись другие рационализато
ры, более способные, которые пойдут дру
гим путем,отличным от пути гр-на Фоменко. 
Пути же Фоменко ведут прямо к народному 
следователю, от него—в народный суд, а 
из народного суда—в изолятор.

Охотников надо призвать к порядку.
В с. Мостовском,Егоршинского района, 

и вообще в этом районе охотники ст. Егор- 
шино и Егоршинских копей крестьянству 
несут большой вред. Во время охоты в бору 
они оставляют непотушеными костры, 
от этих костров идет паль,горят зароды сена.

Местные власти на все это смотрят 
сквозь пальцы. Селькор.
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А. Залупенков.

В чем дело?
Каждому работнику сельского хозяй

ства известно,какую нужду мы имеем в сель
хозмашинах, и в особенности в запасных 
частях к ним. Из-за отсутствия какой-либо 
пустяковой части зачастую бездействуют 
целые машины. Самое же худшее в том, 
что мы не используем имеющиеся у нас воз
можности к смягчению недостатка этих за
пасных частей.

Например, в Каслинском заводе имеется 
чугуно-литейный завод, который рань
ше вырабатывал новые сельхозмашины 
(молотилки, веялки) и производил капиталь
ные ремонты сельхозорудий. Завод имеет 
полное оборудование кокиля, вагранку, 
кузнечный, механический и столярный цеха, 
токарные станки по металлу и дереву, ле
сопильную раму и 2.500 разных моделей. 
Словом, завод готов к пуску со штатом рабо
чих 100—120 человек. Но, к сожалению, 
завод уже три года стоит на консервации. 

Местные организации неоднократно пыта
лись выяснить причину консервации, но 
Областной Союз Союзов упорно молчит 
Больше того,—завод подвергается посте
пенному разрушению из-за плохого за ним 
наблюдения и охраны: Например, недавно 
сгорела часть построек (самый завод не по
страдал).

Окружному земельному управлению 
следует этим вопросом заняться и добиться 
пуска этого завода по ремонту сельхозма
шин и производству запасных частей. Кроме 
того на заводе можно организовать производ
ство огородно-садового инструмента,, 
ибо с развитием огородного и садоводного 
дела на Урале и в нашелі округе на этот 
инструмент, несомненно, будет большой 
спрос.

Завод нужно в ближайшее время пу
стить. Завод к работе готов.

Сельсовет засыпан окурками.
В Аверинском сельском совете на стене 

висит бумажка, написанная почерком преда 
сельсовета тов. Пыжьянова Е. В.—такого 
содержания: «на пол окурки не бросать, 
—штраф 1 рубль». Тут же стоит и плева
тельница для окурков,—а весь пол заплеван 
и завален окурками настолько, что невоз
можно заниматься.

Председательская бумажка не испол
няется, сторож за чистотой не следит.

Наблюдатель.

Когда же будут выполнены решения РКИ?
Еще несколько месяцев тому назад обл- 

РКИ было вынесено решение об оздоровле
нии общежития рабочей молодежи, находя
щегося в Свердловске (улица Февральской 
Революции, № 12).

Это решение до сих пор остается на бу
маге. До сих пор в общежитии продолжают
ся недопустимые явления. Площадь обще
жития и школьного помещения не превы
шает 975 метров.В таком общежитии,соглас
но норм,можно разместить не больше ПО— 
120 человек, а на самом деле помещается 
140 человек. Неизвестно на каком основа
нии, в общежитии живет несколько человек,, 
не имеющих совершенно никакого отноше
ния ни к общежитию, ни к школе. Эти жиль
цы изо дня в день пьянствуют, дебоширят, 
делают все, что им заблагорассудится.

Да и, вообще и в общежитии, и в шко
ле дело обстоит неблагополучно. Состав 
воспитателей слаб и непригоден.

Никакой воспитательной работы с уча
щимися не ведется. Можно было бы пере
числить десятки других подобных приме
ров,говорящих о безобразиях в общежитии.

Мы спрашиваем: когда же, наконец 
Гороно и другие заинтересованные органи
зации возьмутся за выполнение решения 
ОблРКИ, за оздоровление общежития?

В. Болованов.
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В городе Свердловске.
На выставке городского строительства.

Седьмого сентября в Свердловске открылась 
выставка городского строительства. Сотни сверд- 
ловцев спешили ее посетить. У каждого экспоната, 
макета толпится публика. Вот изящные белые 
макеты из гипса, изображающие достраиваемый 
клуб союза совторгслужащих и проектируемый к 
постройке Дом печати. Игрушками выглядят ма
кет Хлебозавоза ЦРК и. модель трамвайного 
вагона. Художественно исполненные чертежи та
кими известными в архитектурном мире именами 
как проф. Гинзбург, Гуревич и др. останавливают 
внимание.

Богатые фотографические альбомы показы" 
вают, как от постройки простых деревянных до
мов в 25-26 г. Свердловск перешел в 27-28 г. к по- 
-стройке таких, гигантов, как Деловой дом, Цен
тральная гостиница, 1-й и 2-й дома Горсовета 
и др. с десятком тысяч метров кубатуры, с сотнями 
квартир.

Особенно интересны экспонаты опытного 
строительства (постройка дома № 6 Горсовета). 
Здесь представлены образцы таких строительных 
.материалов, как диатомит, бетонно-алебастр, 

шлакобетон, камышит, соломит и др. Кирпич из 
диатомита значительно легче обыкновенного кир
пича. Возчик нагружает их на воз до 450 штук, 
вместо 250 шт. обыкновенного кирпича.

Первый опыт строительства круглых зданий 
будет проведен в Тюмени. Там будет построена 
круглая, как башня—баня с прачечной. Пред
полагается к постройке круглая столовая для 
Свердловского ЦРК, с самообслуживанием посе
тителей и пропускной способностью в 2.500 обе
дов. Каждому посетителю при входе будет даваться 
номер стола и стула, чем будет избегнута пере
грузка столовой и потеря времени обедающими.

Словом, первая выставка городского строи
тельства в Свердловске наглядно показывает гран
диозную работу, проделанную за последние пять 
лет и, вместе с тем. убеждает посетителей в том. 
что в предстоящую пятилетку строительство при
мет еще большие размеры.

Выставка открыта ежедневно, с 3 час. дня 
до 10 час. вечера, а в праздничные дни-—с 12 час. 
дня до 10 часов вечера. Продлится выставка не 
меньше месяца. Вход—бесплатный.

Общий вид выставки.
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Постройка трамвая заканчивается.

На снимке: Подвеска трамвайных проводов 
по улице 8-го марта.

.— Горкомхоз по предложению Горсовета 
составляет смету на проведение водопровода к 
строительству Уральского Политехнического Ин
ститута. Два корпуса УПИ будут присоединено 
к городскому водопроводу.

— В магазины ЦРК от Молокосоюза ежеме
сячно поступает 18 тыс. литров молока вместо 
потребных 152 тыс. Заявка ЦРК удовлетворяется 
лишь на ¡12 проц. В ближайшее время предпола
гается всю розничную продажу молока передать 
торговой сети ЦРК, для того, чтоб Молокосоюз 
мог непосредственно заняться оптовой заготовкой 
молочных продуктов не только в Свердловске, 
но и за пределами Свердловского округа.

— В рыбо-мясных отделениях ЦРК постоянно 
нехватает свежей рыбы. Ежедневная потребность 
города в свежей рыбе выражается в 15-20 центне
ров, а поступает ее на рынок лишь до 5 центне
ров. В систематическом недоснабжении рыбой 
виноват Уралохотсоюз.

— Горкомхозом будет построен переходный 
мост через р. Исеть в районе Ленинки.

— Усиливается автодвижение по линии 
Свердловск—Н.-Исетск. Автобусы к 7 утра по
даются в Н.-Исётск и к 16 час.—на Цыганскую 
площадь.

— С 15 сентября Свердловский ЦРК откры
вает курсы по переподготовке работников при- 

•лавка и выдвиженцев. Курсы продлятся три ме
сяца. Занятия будут проходить по вечерам, три 
раза в неделю. Курсы расчитаны на 45 чело
век.

. —- В предстоящий зимний период ЦРК на
мечает провести ликвидацию неграмотности среди 
своих пайщиков в 10 школах, с расчетом обучить 
в каждой школе до 60 неграмотных.

— В летнее время Церабкопом проведена 
ликвидация неграмотности среди сезонников 
(строительных рабочих). Работало 8 школ с на
грузкой в 25-30 человек неграмотных в каждой.

В Свердловске, на улице Ленина против бывш. здания Пермской ж. д. Горкомхозом приступлено 
к обносу и огораживанию свободного места между мостовой и тротуаром, где в будущем будет 

разбит сквер.
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Программа радиопередач Уральской Областной радиостан
ции им. Свердлова.

Понедельник, 16 сентября.
11—30 до 12—00 Радиополдень . для сезонников. 
1?—30 » 20—00 Курсы радио-актива.
20—00 » 20—40 Рабочая радиогазета. 
20—40 » 21—00 Музыкальный отдых—реклама. 
21—00 » 21—40 Пленум Урал. ОДР по радио, до

клад—соц. соревнование в систе
ме работы ОДР.

21—50 » 23-—45 Концерт.
Вторник, 17 сентября.

11—30 до 12—00 Радиополдень для рабочих.
19 30 » 20—00 Социалист, сорев. по л.-н.
20 00 » 20—30 Крестьянская радиогазета.
20 30 » 21·—30 Северная радиогазета для наро

дов севера.
21—30 » 21—55
22—00 » 23—45 Концерт.

Среда, 18 сентября.
Ч 30 до 12—00 Радиополдень для рабочих. 
19—30 » 20—00 Беседа с пионерами. 
20—00 » 20—40 Рабочая радиогазета.
2у 40 » 21—20 Музыкальный отдых—реклама. 
21—20 » 21—50 Доклад.

Четверг, 19 сентября.
Выходной день Радиостанции. Передачи нет.
Пятница, 20 сентября.
30 до 12—00 Радиополдень для рабочих.

9 30 » 20—00 Курсы радиоактива

ПО СЛЕДАМ ЗАМЕТОК.
ДЕНЬ КООПЕРАЦИИ ПРОСПАЛИ.

Прокурор 5-го участка Свердловского округа 
нам сообщает, что расследование заметки «День 
кооперации проспали» (№ 6 «Активиста») подтвер
дило недостаточность раз'яснительной работы о 
дне кооперации в селе Курганском. Вопрос об 
открытии второго ларька в селе Курганском 
подрабатывается правлением многолавки и кооп- 

юро. О работе продавца сельсовет и правление 
кооператива отзываются хорошо.
ЧЕМ ОБЯСНИТЬ МОЛЧАНИЕ СЫСЕРТСКОГО 

РИКА?
В заметке под этим заглавием (смотри № 10 

«Активиста») сообщалось, что Сысертский райис
полком два месяца не отвечает на вызов на со
циалистическое соревнование, сделанный ему Би- 
сертским рик'ом.

Сысертский Райисполком нам пишет, что 
Бисерть прислала ему вызов в начале июля без 
указания, на какие именно мероприятия она его 
вызывает. В Бисерть был послан запрос об этом; 
п° получении от Бисертского рик'а договора 
(10 июля), последний был проработан на сельских 
и районном экономсовещании (16—17 июля) и на 
пленуме райисполкома,—вызов был принят.

Контрвызов Сысертского райисполкома был 
послан Бисертскому 6 августа при отношении 
№ 3175. Почему он не был своевременно получен— 
неизвестно. Сейчас Бисертскому рик'у контр- 
вызов послан вторично.

20—00 » 20—40 Рабочая радиогазета.
20—40 » 21—00 Музыкальный отдых.
21—00 » 22—00 Передача для нацмен на тат. 

башкирском языке.
22—00 » 23—45 Трансляция Москвы.

Суббота, 21 сентября.
19—30 до 20— 00 Передача для безбожников.
20—00 » 20—20 Крестьянская радиогазета. 
20—30 » 21—00
21—00 » 21—30 Информация УралОНО.
21—40 » 23-—40 Концерт.

В перерыв старые большевики у микрофона.
Воскресенье, 22 сентября.

9-—00 до 10—20 Утренний крестьянск. концерт. 
10—20 » 10—50 Беседа врача.
П—00 » 12-—30 Концерт.
12__30 » 13—00 Обзор газет, вышедших в Об

ластном центре.
13—00 » 14—00 Концерт для детей.
17—30 » 18—00 Военный час.
18—00 » 18—25 Бюллетень хода работ образцо

вой радиофикации.
18—30 » 19—00 Радиожурнал «Друг Радио».' 
19—00 » 20—ОО Краеведческая радиогазета, по

священная 5 лет. плану развития 
Н.Х. СССР.

20—00 » 21—00 06‘единенный № радиогазет 
с музыкальн. стрем.

21—00 » 23—45 Концерт.

ВНИМАНИЮ РАБОТНИКОВ ПО ЛИКВИ
ДАЦИИ НЕГРАМОТНОСТИ.

Доводится до сведения всех особых ко
миссий по ликвидации неграмотности и ор
ганизаций, участвующих в ликбезпоходе 
по Свердловскому округу, о том что 
окружная особая комиссия по ликвидации 
неграмотности и окрсовет ОДН помещаютс 
в г. Свердловске (уг. ул. Малышева и Доб
ролюбова, Окроно, комн. № 4, тел. 2-02).

ОТВЕТЫ НАШИМ КОРРЕСПОНДЕНТАМ.
Тов. Манькову (Кыштым). — Статья—«Ра

бота Кыштымского райпромкомбината»—не под
ходит. Цифры, приведенные в ней, устарели. 
Нужны более свежие сведения.

Белоусову, Р. Д.—«Надо наладить заготовку 
материалов для черепичных крыш»—статья слиш-. 
ком узковедомственная, не пойдет.

А. Воробьевой. —Относительно отчетной кам
пании Свердловского городского совета советуем 
написать более обстоятельную статью. Прислан- 
ного мало.

Н. Ларионову.—Ждем ваших писем. Сооб- 
щайте о том, как в вашем заводе проходит социа
листическое соревнование, реализация облигаций 
третьего займа индустриализации, как работают 
производственные совещания. Если будете в 
Свердловске, заходите в редакцию «Активиста».

За ответственного Редактора М. М. МАНУЙЛОВ.

Уралобллит 3914. Свердловск, „Уралполиграф“, тип. „Гранит“. Заказ № 8109. Тир. 2600.
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ПОДПИСНАЯ ПЛАТА: на год—5 руб., на полгода—2 руб. 50 коп., на 3 мес. 1 р. 25 к.

ПОДПИСКА НА ЖУРНАЛ ПРИНИМАЕТСЯ: во всех почтово-телеграфных конторах 
и отделениях; во всех окружных потребсоюзах и базах Уралоблсоюза; непосредственно 
в редакции журнала „УРАЛЬСКИЙ КООПЕРАТОР“ (г. Свердловск, улица 8-го 

Марта, № 4).
Редакция и контора журнала „УРАЛЬСКИЙ КООПЕРАТОР“.

ЗАБЛАГОВРЕМЕННО ВОЗОБНОВЛЯЙТЕ ПОДПИСКУ
НА НОВЫЙ 1929-39 ХОЗЯЙСТВЕННЫЙ ГОД

—— НА ЖУРНАЛ

ВЫХОДИТ ТРИ РАЗА В МЕСЯЦ :: ИЗДАНИЕ УРАЛОБЛСОЮЗА. 
VI ГОД ИЗДАНИЯ.

ѴРАТІкГКИЙ помещает руководящие статьи и дает практические ука- 
Н* Г/ііІІИѴІІПП__ зания по работе сельских потребительских обществ и ра- 
КЛГШРРАТ^Р“ б»4»« кооперативов; ОСВЕЩАЕТ работу сельпо, ЦРК, ’*VU11L: Л 1 47Г ТПО Пермской железн. дороги, потребсоюзов Уралоблсо
юза, а также кооперативных об'единений инвалидов; ОТВЕЧАЕТ на вопросы по коопе

ративному строительству.

Официальное распоряжение о производства торговой регистрадим.

На основании постановления СНК РСФСР (собр. УЗ 1929 г., № 2, 
ст. 27), Свердловский Окружной Отдел Торговли (Оргторготдел) предлагает 
всем предприятиям, подпадающим под категории, указанные в ст. 10 поло
жения о государственном промысловом налоге (собр. зак. 1928 г., № 50, 
ст. 443), т. е. облагаемым промналогом не по твердым ставкам, а в про
центном отношении к обороту, — в 7-ми дневный срок со дня опубликова
ния настоящего распоряжения, подать в Окрторготдел заявление о произ
водстве торговой регистрации в порядке положения о торговой регистрации 
от 31 августа 1927 г. (собр. зак. 1927 г., № 57, ст. 579).

ПРИМЕЧАНИЕ. Предприятия, уже зарегистрировавшиеся, от по
дачи заявлений освобождаются.

За уклонение от торговой регистрации и несоблюдение сроков, указан
ных в ст. 22 и 26-й положения о торговой регистрации, виновные подвер
гаются ответственности в административном порядке — денежному штрафу 
до 300 рублей (постановления СНК СССР от 27/ѴІІ и 3/ХІ—1928 г., опу
бликованные в «Изв. ВЦИК-а» 1928 г., № 191 и 257).

Зам. зав. Орготделом Ермаков.
Зав. Торговой регистрацией Букин.
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